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В  обкоме К П СС , облисполкоме 

и о б л с о S п р о ф е

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ 
ОСЕННЕЙ СТРАДЫ

Зябо фундамент урощая
Успех решила двухсменная работа

Рассмотрев итоги социали
стического соревнования по 
выполнению комплекса осен
них полевых, работ за третью 
неделю сентября, бюро обко
ма КПСС, облисполком и 
президиум рблсовпрофа
признали победителями:

По южной зоне:
Кожевниковский район 

(секретарь рагЧкома ' КПСС 
В. И. Чекулаев, председа
тель райисполкома В. А. 
Пучков, начальник районно
го , объединения совхозов 
М. И. Пивень, председатель 
райкома профсоюза рабочих 
и служащих сельского хозяй
ства и заготовок Г. В. Дмит
риев, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. А. Карнаухов), 
полностью закончивший
уборку и обмолот зерновых 
культур и обеспечивший 
уборку картофеля на 87 про
центов. Задание по продаже 
государству картофеля вы
полнено на 136 процентов, 
план вспашки зяби—на 61 и 
засыпки семян — на 95, про
центов.

Мехаиизированнрё . звено 
на вспашке зяби нз совхоза 
имени 50-летия СССР Том
ского района, возглавляемое 
Ильей, Лаврентьевичем По- 
пыхиным, вспахавшее 1.191

гектар зяби, в том числе за 
прошедшую', неделю — 459 
гектаров, что составило по 
91 гектару на трактор.

По северной зоне:
Ьакчарский район (секре

тарь райкома КПСС А. П. 
Г'абрусенко, председатель 
райисполкома И. П. Старо
войтов, начальник районного 
объединения совхозов В. В. 
Корнев, председатель райко
ма профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок С. Я. Ладик, се
кретарь райко,ма ВЛКСМ 
Б. Г. Кардашов), закончив
ший уборку зерновых куль
тур и картофеля. Задание по 
продаже государству карто
феля район выполнил на 60 
процентов, план вспашки зя
би —. на 75, засыпки семян 
— на 110 процентов^

Механизированное звено 
на вспашке зяби из совхоза 
«Галкинский» Бакчарского 
района, возглавляемое Пет
ром Петровичем Сергеевым, 
вспахавшее 839 гектаров зя
би. Дневное задание звено 
выполняет на 120 процентов.

Кожевниковскому и Бак- 
чарскому районам оставле
ны переходящие Красные 
знамена обкома КПСС, обл
исполкома и облсовпрофа.

. Организованно провел в 
этом году подъем зяби кол
хоз «Заря». Первые трак
торы, начавшие вспашку 
вслед за комбайнами, "вышли 
на поля 15 августа. Уже то
гда вдвое перевыполнял нор
му на тракторе К-700 ком
сомолец Михаил На- 
сеньев, пахавший за сме
ну по 27—28 гектаров. Ско
ро на зябь переключили 
тракторы, освободившиеся 
от уборки. Во всех отделе
ниях была организована 
двухсменная работа, в 
поле трактористам под-

БОЛЬШ Е 
В ДВА РА ЗА

Тридцать шестую осень 
встречает на родных полях 
тракторист совхоза «Кожев
никовский» Федор Андре
евич Штагервальд. Чтобы 
быстрее закончить вспашку 
зяби, в хозяйстве дополни
тельно сформированы зве
нья на колесных тракторах. 
Одно из них возглавил ста
рейший механизатор. За 9 
дней пять трактористов вспа
хали более 300 гектаров. Ге
оргий Толмачев, Иван Лика- 
ревич, Дмитрий Кузьмин, 
сам звеньевой и молодой 
тракторист Петр Вербицкий 
перевыполняют сменное за
дание в два раза при хоро
шем качестве пахоты.

Закрнчить вспашку зяби 
не позднее 5 ,октября — та
кова задача механизаторов 
района. Трактористы звена 
Ф. Штагервальда внесут 
свой достойный вклад в ее 
выполнение.

ф. ОЗЕРОВ.
Кожевниковский район.

ТРАКТОРИСТ КОЛХОЗА 
«РОССИЯ» ЗЫРЯНСКОГО 
р а й о н а  АНАТОЛИИ МЕ
ДВЕДЕВ ЗАНЯТ с е й ч а с  
НА ВСПАШКЕ ЗЯБИ. ХО
РОШО ТРУДИТСЯ моло
дой МЕХАНИЗАТОР, ПО 
11 — 12 ГЕКТАРОВ ОБРА
БАТЫВАЕТ ОН В СМЕНУ. 
ЭТО ПОЧТИ ДВЕ НОРМЫ, 

фото Е. Лисицына.

в о з и л о с ь  г о р я ч е е  п и тан и е .
Эта слаженность позволи

ла к началу сентября вспа
хать половину всей площади 
•— обеспечить колхоз ранней 
качественной зябью.

Вчера закончили подъ
ем зяби Ежинское и Успен
ское отделения. Из плано
вых 3.200 гектаров в кол
хозе вспахано 2.600. Заслу
га в этом передовых трак
тористов хозяйства — , Ана
толия Григорьева и Анато
лия Барсукова, Виктора 
З.уева и его сменщика Ивана 
Мазикова, комбайнеров-

братьев Ивана и Эдмана Ци- 
мерманов, севших на трактор 
в последние горячие дни. 
При норме 6,4 гектара трак
тористы пахали по 7—8,5 
гектара за смену.

Из Успенки и Ежей трак
торы переводятся в Ломо- 
вицкое отделение, где оста
лось naxafb еще 400 гекта
ров.

Механизаторы решили за- 
конч)1Ть подъем зяби в кол-' 
хозе к 29—30 сентября.

3. ТАТАРИНОВА.
Первомайский район.

ПЕРВЫМИ В РАЙОНЕ
Первыми в Па1рабельско(м 

■районе завершили убор
ку зерновых хлебо
робы Тавангинского отделе
ния совхоза «Пудинский». 
Колосовые обмолочены с 
площади 510 гектаров тремя 
комбайнами за 12 рабочих 
дней, значительная часть 
посевов пшеницы убрана 
раздельным способом. С пол
ной отдачей сил работали 
опытные комбайнеры А. А. 
Крестьянов, Д. Т. Рогожин и 
А. Т. Конев.

В совхозе полным ходом 
ведется сушка и очистка 
зерна, засыпка семян и фу
ража. Северяне получают 
собственные семена впервые 
за последние 5 лет.

Ма1Ксимально уплотнен ра- 
бочий день у сушильщика

М. И. Дорохова. Он неустан
но трудится на очистке и 
просушке зерна.

Ко.мбайны ушли с полей, 
но работа не прекращается. 
Механизированное звено 
В. Г. Пономаренко обязалось 
в сентябре закончить скир
дование со,ломы на всей уб
ранной площади.

Впервые в этом году в сов
хозе наяали закладывать се
наж из соломы.

Л.учшие пахари отделения 
В. А. Быков я В. Г. Лев
ченко ведут вспашку зяби.

— Сейчас дАя нас глав
ное,— говорит упра1вляющий 
Таваигинским отделением 
П. Л. Лушов,— заложить ос
нову урожая четвертого года 
пятилетки. Готовим зябь, за
кладываем семена.

Ф. ГОСПОРЬЯН.
Парабельекяй район.

ВСПАШКА ЗАВЕРШАЕТСЯ

ДРУЖ НО ТРУДЯТСЯ МАЛИНОВЦЫ
Малиновское отделение 

совхоза «Кривошеинский» 
лидирует в районе в сорев- 
нбвании по вспашке зяби. 
Сегодня малиновцы близки к 
вьАолчению плана. Вспаха

но почти 1.500 гектаров. 
Отлично работают механи
заторы Николай Поцкий, 
Виктор Ак.ман. Ежедневно 
перевыполняют норму Ни
колай Гавязов и Антон Мяд- 
зель.

Для пахарей своевремен
но готовятся поля, убирает
ся и складывается в скирды 
солома.

Н. САСЬКОВ.
Кривошеинский район.

■ускоренными темпами па
шут зябь механизаторы сов
хоза «Северный» Чаинокого 
района. Комбайны ушли с 
поля, но осенняя страда про
должается. В хозяйстве со
здано два звена по уборке 
соломы. В Гореловском от
делении работают пять ко
лесных тракторов. Трактори
сты П. Костырин, А. Сима
ков, Ф. Золотухин стаскива
ют солому на края полей, 
звеньевой Д. Цевелев укла
дывает ее в скирды. Меха
низаторы выполняют днев
ные задания на 140—150 
процентов. Сезонный, план

по скирдованию соломы пе- 
реирыт уже в 1,5 раза.

На освобожденных полях 
грудятся пахари. Пашут 
зябь 16 тракторов. В отря
дах хорошо налажено тех
ническое обслуживание, 
всегда наготове два агрегата 
АТУ-А.

Среди пахарей • впереди 
П. Мартюшев нз Лосьгорин- 
ского отделения. На район
ной Доске почета также име
на А. Власова и А. Чернова.

Вспашка завершается.
А. КУНГУРОВ.

Чаинский район.

ПРИЕМ  Л . И. БРЕ Ж Н Е В Ы М  К. Р. РОДРИ ГЕСА
26 сентября .Генеральный 

секретарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев принял члена 
Секретариата ЦК Коммунисти
ческой партии Кубы товарища 
К. Р. Родригеса.

Между тов. Л. И. Брежневым 
й тов. К. Р. Родригесом состоя
лась беседа, в ходе которой 
были рассмотрены вопросы 
дальнейшего развития всесто

роннего сотрудничестйа меж
ду Сов.етским Союзом и Ку
бой, упрочения дружествен
ных связей между КПСС и 
Компартией Кубы в интересах 
обоих народов, единства и 
сплоченности социалистическо
го содружества, всех револю- 
ЦИОННЦ1Х и антиимпериали
стических сил. Состоялся об
мен мнениями по некоторым 
актуальным проблемам меж

дународного положения, пред
ставляющим взаимный инте
рес.

Тов. К. Р. Родригес расска
зал о больших усилиях Ком
партии, революционного пра- ' 
вительства и всего кубинского 
народа, направленных на вы
полнение планов развития на
родного хозяйства.

Тов. Л. И. Брежнев выразил 
сердечные пожелания больших

успехов кубинским друзьям в 
строительстве социалистиче
ского общества, в защите и 
укреплении революционных 
завоеваний.

В беседе приняли участие 
секретарь ЦК КПСС тов. К. Ф. 
Катушев, член ЦК КПСС, по
мощник Генерального секре
таря ЦК КПСС тов. К. В. Руса
ков, а также член ЦК Компар
тии Кубы, посол Республики 
Куба в СССР тов. С. Агирре 
дель Кристо.

Беседа прошла в теплой, 
дружеской обстановке.

В С Т Р Е Ч А  В С К О П Л Е
СКОПЛЕ, 26 сентября. 

(ТАСС). Скопле — столица Со
циалистической Республики 
Македонии — третий по lieenH- 
чине город Югославии и боль
шой промышленный центр с 
населением-в 420.000 человек. 
Сегодня сюда прибыл член 
Политбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров 
ССС(* А. Н. Косыгин.

На аэродром, украшенный 
государственными флагами 
СССР и СФРЮ, для встречи 
Председателя .Совета Мини
стров СССР прибыли предсе
датель собрания Соцйалисти. 
ческой Республики Македонии 
Н. Минчев, другие руководи
тели республики, пр.едставите- 
ли общественности.

А. Н. Косыгин и сопровож
дающие его лица посетили ме
таллургический завод, расши
рению которого оказывает 
техническое содействие Совет

ский Союз. Высокого совет
ского гостя радушно встрети- ■ 
ли рабочие завода. , f

После посещения ряда за
водских цехов А. Н. Косыгин 
осмотрел город, ознакомился 
с его достопримечательйостя- 
ми, проехал по кварталам, 
воздвигнутым из сборных де
талей, производимых комби
натом, подаренным городу Со
ветским Союзом.

Во второй половине дня 
председатель собрания Со
циалистической Республики 
Македонии Н. Минчев дал 
обед 6 честь члена Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгина.

На обеде, который прошел 
в теплой и дружественной об
становке, Н. Минчев и А. Н. 
Косыгин обменялись речами. 
Председатель собрания
Македонии выразил сердеч-

.ную благодарность народам 
Советского Союза за помощь, 
оказанную в восстановлении 
Скопле. Он подчеркнул, что 
нынешний визит А. Н. Косыги
на в Югославию является важ
ным вкладом в дальнейшее 
развитие сотрудничества меж
ду народами НОгославии и Со
ветского Союза.

А. Н. Косыгин отметил, что 
социалистические завоевания 
трудящихся Югославии — это 
часть общих завоеваний со
циализма, часть нашего обще
го дела. Народгмл наших стран, 
сказал он, присуще чувство со
лидарности со всеми, кто бо
рется за социализм, мир и 
прогресс. Эта ( солидарность, 
готовность к взаимной. под
держке являются замеча
тельным качеством, которое 
во много раз увеличивает на

ши возможности и имеет от. 
ромное значение.

А. Н. Косыгин отметил, что 
во время нынешних советско- 
югославских переговоров сто
роны констатировали наличие 
весьма благоприятных условий 
для постоянного укрепления 
дружбы двух стран, для раз
вития их сотрудничества, для 
все более тесного объедине
ния усилий с другими социали
стическими странами в деле 
строительства социализма и 
коммунизма. Это сотрудниче
ство служит интересам совет
ского и югославского народов, 
оно отвечает интересам укреп
ления мировой социалистиче
ской системы, делу обеспече. 
ния разрядки напряженности, 
прочного мира и социального 
прогресса.

БЕЛГРАД, 26 сентября. 
(ТАСС). Сегодня вечером 
Председатель Совета Минист. 
ров СССР А. Н. Косыгин воз
вратился в Белград.

Д о с р о ч н о
Промышленность РСФСР 

досрочно, 26 сентября, за
вершила выполнение девяти
месячного плана 1973 года 
по общему объему реализа
ции продукции и производ
ству большинства важней
ших видов изделий.

ЖИВОТНОВОДЫ ДЕРЖАТ  
НОВЫ Й Э К З А И Е Н

Закончился па'стбнщный сезон на жи
вотноводческих фермах. Во многих хо
зяйствах скот переведен на стойловое 
содержание, работа ферм переводится на 
зимний режим. Коллективы животново
дов разрабатывают социалистические

обязательства на I'V квартал текущего 
года и первое полугодие 1974 года, ста
вят перед собой цель обеспечить даль
нейший рост производства продуктов.

О том, как начался стойловый цериод 
на фермах, рассказывается в этой под
борке.

Ф  Е Р  М л  
Н А  З И М Н Е М  
Р Е Ж И М Е

Лето по праву называют 
caiMbiM благоприятным сезо
ном, когда получают боль
шое количество дешевой 
продукции животноводства. 
Но этот промежуток време
ни составляет всего 110 — 
120 дней, примерно 250 
дней приходится на Зимний 
сезон. Понятно поэтому, как 
важно хорошо организовать 
ЭИМ01ВКУ скота, чтобы выпол
нить годовое обязательство 
по производству и постаВ'Кам 
государству животноводче
ской продукции.

Надо сказать, что летний 
сезон на нашей ферме про
шел неудачно. Пастбища бы-̂  
ли плохие, а подкормку дой
ного стада зелеными корма
ми как следует не организо
вали. К концу пастбищного 
периода суточный надой мо
лока от коровы составлял не 
более 7 килограммов.

Положение поправили к 
середине сентября, когда 
дойное стадо перевели по су
ществу на зимний режим. 
Каждой корове в сутки даем 
по 9—1,0 килограммов кор
мовых единиц. В кормовом 
рационе сейчас в основном 
сочные корма — турнепс и 
отходы овощеводства. Беспе
ребойно доставляется капу
стный лист, его животные 
получают, как говорится, 
вволю, а турнепса приходит
ся по 8 килограммов на ко
рову. Даем хорошую норму 
концентратов — по 2 кило
грамма на голову и по 400 
граммов на надоенный литр 
моло«а. Надои стали возра
стать. Сейчас в среднем от 
фуражной коровы получаем 
9,3—9,5 килограмма моло
ка.

В ближайшие дни, когда 
кончатся запасы отходов 
овощеводства, в кормовой 
рацион введем силос, сено и 
сенаж. Кормов заготовлено 
на. , зиму достаточно.. Каждая 
корова в сутки будет полу- 
чать 3.0—35. килограммов 
силрса, 5 килограммов сена 
и 8—10 килограммов сена
жа. Кроме того, заскирдова
но около 1.000 тонн соломы. 
Когда строили животновод
ческий комплекс, то по .про
екту не был ' предусмотрен

цех по приготовлению кор
мов. Намечаем соорудить 
такой цех, где будет произ
водиться обработка соломы 
и дрожжевание i концентра
тов.

Дойное стадо мы начали 
создавать недавно. Сейчас 
имеется 140 дойных коров 
черно-пестрой породы. Вче
ра с Губинской фермы по
ставили еще более 100 нете
лей глубокой стельности. К 
1 .января у нас будет 270 
коров, а в следующем году— 
не менее 400 голов. Стадо 
пополняется только племен
ными животными.

На ферме подобран хоро
ший ко.ллектив животново
дов.. Доярка Г. В. Калинина 
набр’ала группу коров в мар
те и. за 6 месяцев надоила 
от каждой по 1.582 кило
грамма. Сейчас суточный на
дой от коровы у нее состав
ляет 9.5 — 10 килограммов. 
А. И., Ромашова скомплекто
вала группу первотелок в 
июне, в августе от каждой 
надоила по 428 килограммов 
молока. Сейчас суточный на; 
дой равен 12—13 килограм
мам. Старательно трудятся 
Т. К. Каун и другие доярки.

Ферма полностью механи
зирована. 'Установлены ви
брирующий кормораздаточ
ный трансцортер, автопоил
ки, аппараты механического 
доения, транспортер для очи
стки помещения. За работой 
всех механизмов следит сов
хозный механизатор И. А. 
Сутугин. В зимний период 
два тракториста подвозят 
корма и отвозят навоз.

Коллектив принял обяза
тельство на I'V. квартал и 
первое полугодие 1974 года, 
то есть на весь стойловый 
период. Решено в четвертом 
квартале надоить от каждой 
коровы 620 килограммов мо
лока и в первом полугодии 
— 1.345 килограммов, а 
всего за стойловый период— 
1.965 килограммов.

Судя по toMy, как начат 
зимний сезон, есть . уверен
ность, чтолобязательства бу
дут церевЫполнены. :

Н. ШВЕЦ,
зооте^няк-брнгадир сов

хоза «Поросннский*.
Томский район.

Две подруги, две Зои — 
Трофимова и Иванова,—обе 
доярки совхоза «Филимо- 
новский». С начала года на 
их счету по 2.250 килограм
мов молока от каждой коро
вы. Их обязательство в тре
тьем, решающем году девя
той пятилетки—перешагнуть 
трехтысячный рубеж.

НА СНИМКЕ: доярки
3. Трофимова (слева) и 
3. Иванова.

Фото в. Рыбалова.
Асиновский район.

ХО РО Ш ЕЕ
НАЧАЛО

Труженики колхоза «Ма
як»—инициаторы соревнова
ния за успешную подготовку 
к зим1нему содержанию ско
та, организованно перевели 
животных на стойловое со
держание. 22 сентября по- 
ста)влены в помещения все 
дойные гурты и молодняк 
крупного рогатого скота 
младшего возраста. Живот
ные переведены на зимние 
рационы.

В хозяйстве хорошо отре
монтировали, оштукатурили 
и побелили В1нутри и снару
жи помещения, создали 
прочную кормовую базу для 
общественного поголовья. 
На условную голову скота 
приходится по 20—22 цент
нера кормовых единиц, что 
значительно . больше, чем в 
прошлом году. Сено, силос, 
сенаж переданы по акту фу
ражирам. Отпуск кормов 
производится с веса. На 
фермах создается месячный 
запас грубый кормов.

Перевод скота в зимние 
стойла, нормированное
кормление уже. позволили 
колхозу повысить среднесу
точный надой в среднем на 
300 граммов молока от ко
ровы, а на Вознесенской 
ферме суточная прибавка, 
молока от каждой коро'вы 
превысила 600 граммов.

Животноводы колхоза . 
поставили задачу; до ко'нца 
года поодать 1.739 тонн мо
лока. Из них 84 тонны будет 
продано, сверх народнохо- 
зяй'Ственного плана.

В хозяйстве организован 
и интенсивный откорм скота. 
В сентябре от каждой' из 106 
голов откормочного молод
няка получен среднесуточ
ный привес свыше кило
грамма.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

ОГРЕХИ КАРТОФЕЛЬНОГО ПОЛЯ
Совместный рейд печати, радио, телевидения и народного контррля

Инициаторы 
идут впереди

КожевниИово. Сложную
задачу поставили перед со
бой трудящиеся. . района. 
Они решили .л'икнидировать 
отставание по продаже кар
тофеля государству, допу
щенное в неурожайные 1971 
и 1972 годы. Дополнительно 
к плйновьш 2.900 тоннам 
район обязался продать еще 
2.0(Ю тонн картофеля.

Газета ■ уже рассказывали, 
что повсюду в районе про
шли сельские сходы, на ко
торых труженнкя села реши
ли принять самое активное 
участие в продаже картофе
ля государству. Большую 
работу провели партийно-со
ветский актив, заготовители.

Цозьмем, к примеру, Юва- 
динский сельский Совет.

— Мы подсчитали, что по 
сельсовету нужно закупить 
у населения 200 тонн карто
феля, — говорит секретарь 
Совета Н. Т. Зайцева. — 
Председатель исполкома 
Ю. ,И. Моисеев провел сове
щание с депутатами, расска
зал им о поставленной зада
че. л ,работа началась.

В деревнях состоялись 
сходы. Кроме того, депутаты 
Н. Д. Хромова, М.^Н. Вла
сенко, И. М. Моисеев и дру
гие пошли к своим избирате
лям, на десятидворки. К аги
тационной работе подключи
лись учителя, руководители 
совхоза «Ювалинский» и

Ювалинсного отделения 
«Сельхозтехники». Активи
сты договорились, кто из 
односельчан сколько продаст 
картофеля, доставили меш
ки. Затем по строгому гра
фику по дворам и огородам 
ездили автомашины. Это да
ло хорошие результаты. 
Ювалинцы продали государ
ству 363 тонны картофеля.

Особенно возрос' приток 
картофеля на заготовитель
ные пункты в дни ударного 
декадника. К концу его 
председатели Батуринского, 
Чилийского, Вороновскогб. 
Новосергеевского, Новопо- 
кровского, Десятовского, 
Дубровского сельисполкомов 
рапортовали о выполнении

задания 1973 года и пога
шении задолженности.

Но работа не свернута, 
она продолжается. Карто
фель поступает не только из 
совхозов, но и от населения. 
Вчера нам из Кожевникова 
сообщили, что от населения 
закуплено 3.103 тонны кар
тофеля. Всего же район при 
задании 2.900 продал 4.173 
тонны клубней.

А  опыт — рядам
Шегарка. А вот у сосе

дей. соревнующихся с ко- 
жевниковцами, положение 
совсем иное.

...Картофельная нива кар- 
гадинцев, вопреки всем оаш- 
даниям, не порадовала нын
че изобилием. С 50 гектаров 
колхоз «Гигант» накопал 
всего лишь 255 тони. Засы-

(ОкоИчакне на 2-й стр.)
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Бригадир 5пкрупненной 
комплексной бригады из Ин- 
гузетского леспромхоза Ни
колай Иванович Борисов— 
один из опытных и извест
ных лесозаготовителей обла
сти. Коллектив; возглавляе
мый им, обязался в этом го
ду заготовить и сгрелевать

55 тысяч кубометров древе
сины. Обязательства успеш
но выполняются.

После демобилизации при
ехал в этот же леспромхоз 
Владимир Полетаев и стал 
работать водителем лесово
за. Полюбил профессию шо

фера молодой парень. Тре
тий год его «МАЗ» колесит 
по лесным делянам хозяйст
ва. Сейчас он работает' на 
вахтовом поселке Ллипка, 
при норме 80 кубометров в 
смену доставляет на нижний 
склад по 100— 120.

Фото Е. Лисицына.
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О Г Р Е Х И
КАРТОФЕЛЬНОГО ПОЛЯ

высокий РИТМ

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

пали семена и получилось, 
что народнохозяйственный 
план колхоз не выполнит. 
Осталась вся надежда на 
закупки у населения.

С утра до вечера у пред
седателя сельсовета Августы 
Сергеевны Сновидовой раз
говор только о картофеле. 
Она по сути главный загото
витель. Все сама; и по дво
рам идет, и транспорт про
сит, и грузчика нанимает. А 
дело трудно подается. Сель
совету надо закупить 90 
тонн, а заготовлена полови
на.

Депутаты сельсовета» сла
бо были привлечены к 
этой ответственной кампа
нии. На сессии их ознакоми
ли с обращением кожевни- 
ковцев и первомайцев. Как 
водится, каждый депутат 
обошел свою ' десятидворку;- 
Остальная работа пала на 
плечи председателя.

Одно дело поговорить с 
людьми дома, где-то на фер
ме, в мастерских, другое де
ло — совет всего села. Но 
схода не было. Августа Ва
сильевна упустила из виду 
психологический момент 
коллективного обсуждения.

За примером хорошей ор
ганизации закупок далеко 
ходить не надо; он рядом. 
Соседи и соперники шегар- 
цев в соревновании — ко- 
жевниковны умело постави
ли дело. Но опытом кожев- 
никовцев шегарцы не вос- 
по.яьзовались. А ведь усло
вия в районах почти одина
ковы.

Еще одна деталь, ярко 
характеризующая отношение 
к закушсам картофеля в Ше- 
гарском районе. На семь 
сельсоветов ■ — всего один 
заготовитель.

Потерянные
тонны

Асино. В последний день 
ударного декадника в совхо
зах Асиновского района ос
тавались невыкопанными 
только 20 гектаров картофе
ля. Однако до вьшолнения 
задания по продаже карто
феля государству району 
еще очень далеко. И убран
ным картофель можно счи
тать лишь условно; так мно
го клубней остается на по
ле.

Чтобы понять причины 
этого, побываем в совхозе 
«Новиковский», том самом, 
который еще не выкопал 
последние в районе ,20 гек
таров. Директор совхоза 
Е. В. Митрушкин в беседе с 
участниками рейда сказал, 
что урожайность в среднем 
по совхозу 61,5 центнера с 
гектара, а в прошлом году 
составляла 57 центнеров. 
Это вызывало 'удивление —

ведь повсеместно урожай 
картофеля нынче значитель
но выше прошлогоднего.

I Но вот мы на «убранном» 
поле. Клубни картофеля 

' ВИДНЫ даже на поверхности. 
Когда же по полю второй раз 
прошла картофелекопалка, 
потери стали ■ не только 
зримы, но и обрели реаль
ный вес. Оказалось, что в 
совхозе из-за некачествен
ной уборки недобирают в 
среднем 8—9 центнеров 
клубней с гектара. И .всего 
это составит около 60 тонн.

В той или иной степени 
некачественная уборка
свойственна всем совхозам 
Асиновского района. Специа
листы говорят, что на это 
есть объективные причины; 
грунт твердый, и картофеле
копалки не берут нужную 
глубину. Значит, надо пере
капывать поля.

'В тех совхозах, 'РДе брга-' 
низованно ведут уборку, как, 
например, в совхозе имени 
Ленина, сейчас уже заканчи
вают''перенонну. В совхозе 
же «Новиковский». где орга
низация работ была постав
лена из рук вон плохо, пере
копку только начинают.

Какие принимаются меры 
для того, чтобы не оста
вить картофель на полях? 
В совхозе «Комсомолец» по
сле того, как поля были уб
раны . картофелекопалками, 
пробовали запустить их еще 
раз. но это не дало должного 
эффекта. Затем решили 
пройти по полю плугами 
трактора ДТ. Однако ока
залось, что ОНИ заваливают 
картофель землей. Сейчас 
найдено верное решение. 
Пос.ле картофелекопалок на 
поля пускают с пл5тами 
тракторы «Беларусь».

Асиновцам надо обратить 
внимание не только на за
вершение работ на полях, но 
и на хранение картофеля в 
овощехранилищах. Так, в 
том же совхозе «Новиков
ский» клубни ссыпали в 
хранилища прямо с землей. 
Картофель местами мокрый, 
а вентиляция в хранилище 
до сих пор не работает. А 
ведь хранятся семена.

естьтиться. Уже сейчас 
гнилые клубни.

На ферме приспособили 
под хранилище еще одно по
мещение — коровник. Туда 
сложили картофель, засы
панный в мешки.

Заготовительные органи
зации отказываются поку
пать картофель в совхозе, 
потому что значительная 
часть его оказалась некалиб- 
рованной. Картофель охот
нее покупают у населения.

Совхоз «Павловский» 
снял с каждого гектара в 
этом году по 87 центнеров 
клубней. Урожай неплохой, 
но отношение к его хране
нию такое же, если не хуже, 
чем в «Каргасокском». Кар
тофель в овощехранилище 
засыпан толстым слоем. 15 
тонн клубней лежит в прохо
дах коровника. Помещение 
пока не отапливается. Есть 
опасность, что' в' одну из но
чей урожай щожет замерз
нуть. К тому же совхозные 
коровы не прочь . полако
миться неохраняемыми .клубг 
нями.

Нельзя умолчать и о том, 
что качество уборки карто
феля было низким. Его ко
пали учащиеся первой кар- 
гасокской школы. Надлежа
щего контооля организовано 
не было. Около 30 процен
тов клубней осталось в поч
ве.

Коллективу Парабельского 
леспромхоза вручено перехо
дящее Красное знамя обкома 
КПСС и облисполкома. При
нимая эту высокую награду, 
директор леспромхоза Герой 
,Социалистического Труда
В. Н. Майоров заверил, что и 
впредь предприятие будет ра
ботать ритмично. Здесь хоро- 
юо̂  налажено соревнование, 
действует четыре вахтовых 
участка. Все это создало пред
посылки для успешной рабо
ты. За два о половиной меся
ца третьего квартала, напри
мер, было заготовлено около 
60 тысяч кубометров древеси
ны- вместо 42 тысяч по пла
ну.

А. ТКАЧЕНКО.
с. Парабель.

П О С тЛ ЕН Ы  ПРЕЖДЕВЛЕМЕИНО
Минувшее лето было для 

Чаинского леспромхоза ус
пешным — планы вь1полне- 
ны с опережением сроков. 
Намного перекрыты и зада
ния по реализации продук-

1

ВАХТА ОБЕСПЕЧИЛА 
У С П Е Х

Коллектив Новоюгинского 
лесопункта Васюганского лес
промхоза к середине сентяб
ря выполнил свой годовой 
план вывозки и раскряжевки 
древесины. Государству дано 
79 тысяч кубометров древеси
ны, в том числе 78 тысяч дело
вой, при плане 66 тысяч. До-,

ции.
В успехе коллектива осо

бо заметен вклад вахтового 
участка, работавшего в 
Верхнекетском районе. Близ 
речки Ломо,ватая заготовле
но 46 тысяч кубометров ле
са. Там отличились бригады 
Павла Петро-вича Лапкина, 
Алексея Васильевича РеЗвя- 
кова и Николая Ивановича 
Метелева. Месячные зада
ния они перевыполняли . в 
два. а иногда и в 3 раза.

Такие резулыгаты опреде
лила прежде всего неплохая 
подготовка. Памятуя это, в 
леспромхозе уже сейчас про
являют заботу о будущем 
летнем сезоне. Вот один из 
примеров. В Асине закупле
ны сборно-щитовые дома, 
так что жилья для лесозаго
товителей в вахтовом посел
ке будет достаточно. И что 
не менее важно; в сравнении 
с прежним оно намного 
удобнее.

Ведется подготовка и к 
зиме. Вот Обской лесопункт, 
самый крупный в леспром
хозе. Вправо от большака 
в лес уходит лежневка. Ле
том ее строили две бригады, 
сейчас работает одна, ее воз
главляет Н. Кобелев. Про- 
кл.адка лежневки завершена. 
Д.' Писарев и В. Судаков у 
конца дороги достраивают 
разворот для автомобилей. 
Фронт работ валочно-треле- 
вочным бригадам и лесово
зам в четвертом квартале 
обеспечен. А в конце декаб
ря, после морозов, можно сде
лать перебазировку в забо
лоченные лесосеки. Там уже 
принят лесофонд. Начат те
кущий ремонт механизмов. 
Восстанавливается система 
отопления автогаража. В до
статке здесь шоферов и 
трактористов.

Одн^о большое опасение 
вызывает нижний склад. Он 
завален лесом. Если дело не 
поправить, древесину зим
ней заготовки придется во

зить в другое место, а вес
ной опять заниматься по
грузкой и перевозкой ее. 
Такие дополнительные опе
рации о - десятками тысяч 
кубометров древесины могут 
оказаться для леспромхоза 
чрезмерно накладными.

Многое не сделано из-за 
нераспорядительности руко
водителей лесопункта. Сры
вается строительство дороги 
Обское — Икса. Намечали 
засыпать гравием пять кило
метров дорожного полотна, 
а засыпали пока немногим 
более километра.

Начальник лесопункта 
А. А. Королев при разгово
ре о подготовке 'к зиме упот
ребляет , преимущественно 
глаголы будущего времени; 
«Будем строить в лесу га
раж...», «Построить надо 
новый котлопункт, старый 
совсем непригоден», «Требу
ется привести в порядок обо
гревательные домики, отре
монтировать бульдозеры...».

—Но ведь бульдозеры го
товы, — пытаемся мы вне
сти поправку и знакомим 
А. А. Королева с текстом 
леспромхозовского плана ос
новных ■ подготовительных 
работ к осенне-зимнему пе
риоду и с теми «галочками», 
что за два дня до нашего 
рейда поставлены в этом до
кументе.

При проверке выяснилось, 
что отдельные галочки и 
цифры поставлены авансом. 
В плане означено; зимой ле
сопункту потребуется .30 
вальщиков: имеется 26,
учатся этой специальности 
пять.

В действительности же 
вальщиков на лесопункте 
сейчас не 26, а 22.

На верхнем складе, встре
тились с мастером П. Т. 
Бушимаковым.

Поинтересовались, кто 
илшнно учится на вальщика,

— Пока никто, — внес 
ясность мастер, — кандида
туры еще не подобраны.

Еще больше расходятся 
данные отчета - с действи
тельным положением дел на 
Иксинском лесопункте. Счи

тается, что из трех челюст
ных погрузчиков к работе 
готовы два. Идем на машин
ный двор, и тут выясняется; 
не готовы все три. 'У двух 
требуется восстановить зад
ние мосты, у третьего — 
помпу и маховик. Здесь же 
с весны стоят. 5„,автоприце- 
пов. Нужен ли им ремонт я 
какЬй, нико-му неведомо, 
их еще не смотрели. О том, 
что тянуть с ремонтом даль
ше нек.уда, шел разговор на 
партийном собрании. Выли 
определены сроки. Прошло 
три недели, но все оста
лось по-прежнему.

Идем в автогараж. Спе
циалисты утверждают: у од
ного автобуса требуется пол
ностью заменить кузов, у
второго — раму, третьему 
нужен текущий ремонт. Ко
гда он будет начат, неиз
вестно. Словом, и здесь кар
тина та же: готовы к работе 
не 4 автобуса, как помечено 
в плане, а два.

На лесопункте еще надо 
подготовить около 30 валь
щиков, трактористов и шо
феров, оборудовать котло- 
пункты, нужно ремонтиро
вать и строить обогреватель
ные домики, сделать теку
щий ремонт многим маши
нам и механизмам. И вот 
что поражает. Люди восста
навливают" технику на ма
шинном дворе под откры
тым небом, на ветру и холо
де. ■ О том, что надо соору
дить простейший навес, рае- 
говоры идут давно. Четыре 
года назад один из ремонт
ников вынужден был в ини
циативном порядке сам на
чать строительство навеса. 
Ему следовало бы помочь, 
но никто из руководителей 
об этом не побеспокоился. 
Начальник лесопункта 

" П. Ф. Вяткин соглашается:
— Замечание справедли

вое. Навес нужен.
Самокритично оценивает 

П. Ф. Вяткин и общую кар- 
■ тину подготовки лесопункта 

к зиме:
— Все правильно, затя

нули, Готовы пока процен
тов на 20. не больше.

Самокритичность, однако, 
организаторской работой не- 
подкрепляется.

Важное, порою решаю
щее значение, имеют, как из
вестно, и вопросы быта, всё 
его «мелочи». Чаинский лес
промхоз едва ли не единст
венный в объединении «Том- 
лёспром», где зимой во всех 
обогревательных домиках 
всегда eefb горячий чай. Для 
его пригоговлёция здесь спе
циально выделяют одну ра
ботницу. Такой порядок бу
дет и нынче. Это хорошо. Но 
устраняются не все причи
ны, которые могут вызвать 
заболевания прост.удного ха
рактера.

В Чаинский, да и другие 
леспромхозы продолжают 
поступать автобусы
ПАЗ-651. Герметизации в 
них никакой, летом тол
стым сл-оем набивается 
пыль, зимой вовсю гуляют 
сквозняки. Одежда у трак
тористов и вальщиков быва
ет мокрой, и после поездок в 
таких машинах люди просты, 
вают, болеют. Считаем, что 
для зимних перевозок лесо
заготовителей надо выделять 
удобные, с надежной герме
тизацией автобусы. Неплохо 
бы иметь в них и радиопри
емники, а то ведь тружени
кам леса утром услышать 
последние известия по ра
дио, как правило, не удает-, 
ся.

Время позаботиться также;' 
о поставке леспромхоз.у гид-, 
роклияьев, бензопил и зап-' 
частей к ним.

В подготовке к зиме 
несделанного еще много,. 
Сроки между, тем- уходят. И 
не «галочки», поставленные 
авансом, .смогут поправить 
положение, а боевая работа.

Г. СМАКОТИН, 
тракторист; 

И. ВЫХОДЦЕВ, 
оперйтор челюстного 

погрузчика'; 
Н. СТАДНИКОВ, 

шофер; 
Г. ЛЮБОВСКИИ, 

наш соб. корр.
финский леспр(Л1хоз.

. 6ит!».ся таких высоких резуль
татов лесопункту помогла ор. 
ганизация вахтового поселка. 
Только он один заготовил за 
лето 26,543 кубрметра древе
сины. ••

Р У Б Е Ж 
УКРУПНЕННОЙ

зад. При плане 9.344 кубомет 
ра бригада звг9 тадиаа.,,в авгу- нового. Коммунисты, аадьгд, П. А, Пер 
сте 12.733 кубометра. Выра- ^ Сергиевич, T k̂li'To- ненная бригадав U ■ «X А11 n̂ ±j ьа ALj\r т «ч- ' > • г~

К. ТИМОФЕЕВ.
Васюганский леспромхоз.

Укрупненной бригадой кава
лер ордена Ленина Тихон Ва
сильевич Власенко стал руко
водить около двух месяцев на-

ботка на машино-смену 
стигла 99,5 кубометра 
плане 73.

до
при

стоящие вожаки, застрельщи- трцстористы С. К. Ворончи-
^  Пермяков. Укруп- 

уверенно на- 
Ее цель —

Душой коллектива являются 
коммунисты. Их, правда, в 
бригаде немного, но они на-

рист Н. И. Емельянов показы
вают пример в труде, добива
ясь высокой выработки. Сле
дуя их примеру, так же высо
копроизводительно трудятся

бирает темпы, 
дать в этом году 117 тысяч ку
бометров.

Т. КУРИЛОВИЧ.
с. Каргасок. J

Сейчас
важно все...

ВЕСТИ С НЕФ ТЯНЫ Х ПРЕДПРИЯТИЙ

Было бы
ссыпано...

Каргасок. «Новое» ово
щехранилище, как его име
нуют на Бондарской ферме 
совхоза «Каргасокский», не 
сразу найдешь. Оно находит
ся за скотными дворами.

По скользким доскам спу- 
CKaei^ca к дверям овощехра
нилища, зажигаем свет. Не
приглядно. Неплотно утрам
бованная земля на пото-лке 
пропускает воздух. На сте
нах сырость. Всюду виден 
грибок. От сырости карто
фель может быстро испор-

Наша газета уже отмеча
ла, что на уборке картофе
ля техника не везде исполь-  ̂
зуется производительно. Во 
многих местах не организо
вана двухсменная работа, 
люди часто простаивают в 
ожидании транспорта.

Нынешней осенью, как и 
всегда, на помощь тружени
кам с.ела пришл^: рабочие го
родов, студенты, учащиеся. 
Создать им хорошие условия 
—- значит добиться и высо
кой производительности их 
труда. К сожалению, кое-где 
об этом забывают. Вчера в 
газете уже сообщалось о 
равнодушном отношении к 
нуждам студентов в совхозе ’ 
«Корниловский». 'Участники 
рейдовой бригады с т о л к н у 
л и с ь  с другим фактом. В 
Нелюбинском отделении сов
хоза имени' 50-летия СССР 
учащимся ГПТУ-6 тоже не 
создали нормальных быто- . 
вых условий.

Нельзя забывать, что для 
оЙщего успеха важно бук
вально все; и своевременная 
доставка людей на поля, и 
четкая работа техники, ‘и 
умело организованное сорев
нование, и вкусный обед, и 
теплый уютный дом.

В рейде участвовало 
более 50 человек.

ПРОГНОЗЫ
ПОДТВЕРДИЛИСЬ

На днях на скважине 
№ 2 Ледовой площади при 
помощи испытателя пластов 
бригада бурового мастера 
Д. К. Щетинкина получила 
приток нефти с горизонта 
Ю-1. Уже сейчас можно ска
зать с уверенностью, что 
этот фонтан будет иметь 
промышленное значение. 
За 11 минут приток нефти 
составил 5,5 кубометра. ПЬ 
предварительным подсчетам 
геологов, это значит, что 
нефть будет свободно фонта
нировать через 8-миллимет
ровый штуцер в пределах 
85 100 кубометров в сут
ки. Скважина еще раз под
твердила предварительные 
прогнозы геологов на нефте
носность группы структур 
«Ледовая».

В, ЖУКОВ.

РУ, не выходя из дежурного 
помещения, контролировать 
работу алектроэала и насос
ной. С пуском касосяо- 
подпорной станция и ре
зервуара промышлешная те
леустановка позволит умень
шить- количество обслужива
ющего персонала на 5 чело
век,

Т. АЛЕКСАНДРОВ.

ТОЧНО в СРОК

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
И НЕФТЬ
На Парабельской • нефте- 

пepefaйивaI6щeй станции ус- 
таночвена телеавтоматика, 
котортЦ Позволяет операто-

■ iBi

в сжатые сроки построена 
и пущен{| первая очередь 
нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск. 
Восточные районы страны 
получили миллионы тонн 
томской нефти. Анжерская 
нефтеперекачивающая отай- 
ция—сравнительно молодое 
предприятие. Но этот кол
лектив вносит свой вклад в 
выполнение планов транс
портировки томской нефти.

Сейчас идет строительст
во второй очереди нефте
провода. Нефтеперекачива
ющая станция представляет 
собой строительную площад
ку. Готовятся к сдаче в экс
плуатацию часть резервуар

ного парка, подпорная насос
ная, ведется монтаж элект- 
роподставции.

Увеличение объема транс
портируемой нефти, связан
ное с окончанйеи строи
тельства первой очереди 
нефтепровода, потребовало 
резко увеличить производст
венные мощности Анжерской 
нефтеперекачивающей стан
ции. Особенно трудоемким 
и ответственным делом яви
лась реконструкция наСосов.

Специфика нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск такова, что ос
тановить нефтяной ноток 
можно было только на'сут
ки. Поэтому решающим во 
всем деле стала идательная 
подготовка. Она . Длилась
около пяти месяцев.

При проведении этих ра
бот отличилась аварийная 
бригада А. Жукова, хо
рошо поработали слесари на
сосной станции под руко
водством В. Гришина,
рабочие В. Братченко,' 
Н. Шуматов я йногие дру-- 
гие. Благодаря их высокой 
квалификации реконструк
ция была завершена точно в 
намеченный срок.

В. хомич.

ХОРОШИХ СЕМЯН
Условия нынешней убор

ки позволили более быстры
ми темпами вести работу по 
заготовке качественных се
мян зерновых и зернобобо
вых культур. Большинство 
хозяйств засыпало полноцен
ные семена, доводит их до 
норм посевного стандарта по 
всем показателям.

Работники государствен
ных семенных инспекций об
ласти ведут сейчас оценку 
посевных качеств семенного 
фонда. Представлено более 
трети необходимого ко.чиче- 
ства образцов сем.чн. Хоро
шо организована эта работа 
в Бакчарском и МоЛчанов- 
ском районах, откуда полу

чено более 50 процентов об- веренное зерно не кондици-
ращов. Q.JJ.JJQ JJQ всхожести, имеет

Результаты первой про- ,
верки в лабо.раториях гос- повышенную влажность, бо-
семинспекций показали, что лее половины семян не отве- 
большинство партий семян чает требованиям посевного 
зерновых и зернобобовых стандарта по засоренности.и
культур имеет высокую 
энергию прорастания и всхо
жесть. Значительное коли
чество зерна засьшано без 
проведения 'огневой сушки. 

Но далеко не все хозяй
ства проявляют заботу о се
менном фонде. Очень плохо 
ведут его очистку совхозы 
Чаинского района, откуда в 
госсеминспекцию района по
ступило на проверку 38 про
центов образцов семян. Пр'о-

Неужели агрономы хозяйств 
вновь рассчитывают полу-, 
чать семена из госу
дарственных ресурсов?

В целом по области из об
щего количества проверен
ных семян кондиционных — 
60 процентов, не кондицион
ных “по Всхожести — 13 и 
засоренности — 33 процен
та. Имеется возможность 
подготовить большую , часть 
семян не нйже норм. стан
дарта второго класса. Но для

этого необходимо провести 
большую работу по очистке.

Предварительная,.. провер
ка показала, что во многих 
хозяйствах агрономы не кон
тролируют очистку семян. 
В результате зерно, про- 
шедшёе очистку, не отвеча
ет требованиям посевного 
стандарта. Так, в совхозе 
«Сибцряк» Томского района 
все с€1нена после очистки 
оказались не кондицио,нными 
по шелким прийтесям, подле
жат дойолннтельной подра
ботке.

Контроль за качеством 
очистки семенного зефна 
нужно проводить ежедневно. 
Необходимо так отрегулиро

вать зерноочистительные 
машины, чтобы добиться 
нужных результатов за один 
пропуск семян. Они в этом 
ХОДУ сухие, и лишний про
пуск их через зерноочи
стительные комплексы ведет 
к травмированию, что отри
цательно сказывается на 
всхожести.

Значительное количество 
семян в текущем году не кон
диционно по трудяоогдели- 
мьш примесям. Так, ц яч
мене есть примесь пшени
цы, в пшенице — примесь 
овса. Значительные партии 
семян засорены овсюгом. 
Овес сорта «нарымский-943» 
и язЛень можно очистить от 
овсюга при помощи подсев
ных решет с ячейками 2,4— 
2,6 миллиметра. Очистка же 
ячменя от пшеницы и шпе- 
ницы от ячменя на имею
щихся в хозяйствах зерно

очистительных машинах 
практически невозможна. 
Чтобы количество таких се
мян с каждым годом не рос
ло, необходимо всей хозяй
ствам приобрести пневмати
ческий стол для послеубо
рочной обработки зерна. 
Этот агрегат можно- исполь
зовать в составе• поточной 
линии и самостоятельно. Се
парация проводится по 
удельному весу. За час мож
но очистить 1,9 тонны ячме
ня, 2,4 тонны пшеницы.

В этом году имеется, пол- 
,ная возможность до наступ
ления зимы завершить очи
стку семян и довести по чи
стоте до норм 'посевного 
стандарта. «Золотой фонд» 
хозяйств' должен быть нын
че образцовым.

Е . КЛЕВЦОВА, 
вачальвнк областной 

госсевшнспекции.

■увеличить в этом году выпуск турбогенераторов по 
суммарной мощности на 20 процентов — таково одно из 
главных социалистических обязательств коллектива объе
динения «Электросила» имени С. М. Кирова, продукция 
которого экспортируется в десятки зарубежных стран. 
Выполняется, оно за счет производства машин большой 
единичной мощности; 300, 500 н 800 тысяч киловатт, со- 
ставляющнх две трети В!̂ пускаемой продукции, а также 
увеличения производительности труда при их изготовле
нии.

В первом полугодии коллектив фирмы перевыполнил 
это обязательство.

Большое место в производственной программе занима
ют также мощные электрические двигатели для горно-: 
рудной, металлургической и тяжелой промышленности./ 

НА СНИМКЕ; слесарь-сборщик И. Грачев подготавли-- 
вает к отправке в Финляндию ротор генератора мощно
стью 200 тысяч киловатт. ■ - •

Фото М. Блохина. (Фотохроника ТАСС).
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В пом ощ ь и зуч аю щ и м  
зк о н о м и к у
. Завершается подготовка к 
новому учебному году в си
стеме экономического обра
зования кадров.

В наши дни экономиче
ская подготовка выступает 
в качестве важного условия 
повышения научного уровня 
хозяйствования, роста ини
циативы и активности трудя
щихся в управлении произ
водством, в осуществлении 
намеченной программы раз
вития народного хозяйства 
страны. Речь идет не просто 
об усялении работы по эко
номическому обучению тру
дящихся, а б подъеме ее на 
новую качественную сту
пень, расширении ее масшта
бов, коренном повышении 
действенности и целенаправ
ленности.

Для изучающих экономику 
руководящих хозяйственных 
кадров, специалистов всех от
раслей народного хозяйства, 
широких масс рабочих и кол
хозников издательство «Эко
номика» выпускает учебные, 
методические и наглядные 
пособия.

Для руководителей (на
чальников цехов, участков, 
мастеров и т. д.) и специали
стов подразделений пред
приятий промышленности и 
других отраслей вышла из 
печати книга «ОСНОВЫ 
ЭКОНОМИКИ И УПРАВ- 
ЛЕНИЯ ПРОИЗВОДСТ
ВОМ» под редакцией . про
фессора И. И. Сигова.

Вопросы экономики пред
приятия в этом учебном 
пособии рассматриваются в 
органической связи с широ
ким кругом проблем управ
ления производством, исходя 
из экономической политики 
КПСС, а также достижений 
науки и практики по совер
шенствованию управления. 
Большое внимание уделяет
ся планированию, развитию 
хозрасчета, эффективному 
использованию производст
венных фондов, материаль
но-техническому снабжению, 
управлению научно-техниче
ским •прогрессом и каче
ством продукции, раскры
тию передового опыта уп
равления производством в 
цехах и на участках.

Другое учебное пособие— 
«ОСНОВЫ НАУЧНОГО УП
РАВЛЕНИЯ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКИМ СЕЛЬСКО
ХОЗЯЙСТВЕННЫМ ПРО
ИЗВОДСТВОМ» под редак
цией академика ВАСХНИЛ 
Г. М. Лозы. Оно, пред
назначено - для руково
дителей колхозов, сов
хозов и объединений. Книга 
состоит из трех разделов. В 
первом освещаются акту
альные проблемы совре
менного экономического раз
вития страны: во втором — 
проблемы совершенствова
ния системы управления со
циалистическим сельскохо
зяйственным производством; 
в третьем — вопросы техни
ки и технологии управления 
производством.

По -курсу «Основы науч
ного управления социали
стическим . производством» 
подготовлен 3-й выпуск — 
«ТЕХНИКА, ТЕХНОЛО
ГИЯ И КАДРЫ УПРАВЛЕ
НИЯ ПРОИЗВОДСТВОМ» 
под редакцией доктора эко
номических наук профессора 
О. В. Козловой. В выпу
ске рассматриваются техни
ка и технология управления, 
раскрываются, их содержа
ние и взаимосвязь. Значи
тельное место отводится 
теории и практике приня
тия управленческих реше
ний, вопросам подбора и под
готовки. кадров управления. 
Книга адресуется руководи- 
Т0ЛЯ.М предприятий и объ
единений промышленности 
и других отраслей, а также 
может быть использована на 
курсах повышения квалифи
кации.

Учебное пособие «ОСНО
ВЫ ЭКОНОМИКИ и УП
РАВЛЕНИЯ СЕЛЬСКО
ХОЗЯЙСТВЕННЫМ ПРО
ИЗВОДСТВОМ» под редак
цией А. М. EMe.jbHHOBa 
включает три разде
ла: основные направления 
экономической политики 
партии на современном эта
пе; развитие экономики кол
хозов и совхозов в услови
ях научно-технического про
гресса; совершенствование 
управления производство.м в 
колхозах и совхозах. Посо

бие рассчитано на бригади
ров, заведующих фермами, 
управляющих отделениями и 
специалистов подразделе
ний 'КОЛХОЗОВ и совхозов.

В начале 1974 года изда
тельство (вьшустнт ■ два мето
дических пособия-практи
кума. Одно из них—п6 курсу 
«ОСНОВЫ экономики 
и  УПРАВЛЕЦИЯ ПРОИЗ
ВОДСТВОМ», 'другое — по 
КУРСУ «ОСНОВЬГ эконо
мики И УПРАВЛЕНИЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯИС Т В Е Иг 
НЬШ ПРОИЗВОДСТВОМ».

кроме того, выйдут из 
печати наглядные пособия, 
включающие 64 плаката, —
«основы экономики
и УПРАВЛЕНИЯ ПРОИЗ
ВОДСТВОМ»: «основы
экономики и УПРАВ
ЛЕНИЯ СЕЛЬСКОХО
ЗЯЙСТВЕННЫМ ПРОИЗ
ВОДСТВОМ»; «основы 
НАУЧНОГО УПРАВЛЕ 
НИЯ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКИМ ПРОИЗВОДСТ
ВОМ». в  комплект йагляд- 
ных. пособий входят схемы, 
диаграммы и таблицы, иллю- 
стрияующие материал дан
ного курса. '

, В первом квартале 1974 г. 
будет издана ■ книга «УП- 
РАВЛЕЙИЕ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКИМ ПРОИЗВОД
СТВОМ (ВОПРОСЫ » ТЕО
РИИ И ПРАКТИКИ)» под 
редакцией Д. М. Гвишиани, 
В. Г. А1фанасьева и В. Н. Ли
сицына. На основе послед
них достижений науки и 
практики в ней комплексно 
освещаются вопросы управ
ления. Книга предназначена 
для руководящих кадров на
родного хозяйства.

Издательство выпускает 
.массовую образовательную 
литературу. Sto прежде 
всего серия . «ЭКОНОМИ
ЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ — В

МАССЫ». Уже ВЫШЛО 34 
брошюры, в которых в науч-, 

, 'но'популярной форме изла
гаются основы социалистиче
ской экономики, объективные 
законы ее развития, методы 
хозяйствования в условиях 
развитого социализма, рас
крываются' отдельные поня
тия, термины.

Те.матика брошюр этой се
рии на текущий год; «Осо- 

. бенности совреме'нного эта
па экономического развития 
СССР»; «Соревнование — 
мог;Учий источник творче- 

_ ства масс»; «Структура уп
равления предприятием»:

' «Планирование качества 
продукции»; «Заработная 
плата и источники Се роста 
при социализме»: «Техниче
ский прогресс и. эффектив
ность производства»; «Еди
ная государственная техни
ческая политика»: «Разви
тие экономической интегра
ции социалистических
стран»: «Социалистическая

» система хозяйства» и др.
В 1973 году начался вы

пуск новой серии книг «ПЕ
РЕДОВЫЕ МЕТОДЫ ХО
ЗЯЙСТВОВАНИЯ, ТРУДА, 
УПРАВЛЕНИЯ». В рабо
тах отражаются вопросы 
передового опыта, роста про
изводительности труда, эко-' 
комии ресурсов, увеличения 
выпуска продукций и др. В 
течение 1973—1974 гг. за
планировано выпустить 13 
книг этой серии.

Широкое признание чита
телей получили серии книг, 
которые издаются в течение 
нескольких лет. Это «БИБ
ЛИОТЕЧКА ХОЗЯЙСТ
ВЕННОГО РУКОВОДИТЕ
ЛЯ». «БИБЛИОТЕЧКА 
НОТ», серия «АКТУАЛЬ
НЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЭКОНО
МИКИ СЕЛЬСКОГО ХО
ЗЯЙСТВА» и другие.

Е. КАРДАШ.

Остановить
кровавый
т е р р о р !

По всей стране прохо
дят митинги протеста • 
против преступных дейст
вий чилийской реакции, 
пытающейся с помощью 
террора и насилия заста
вить свободолюбивый на
род Чили свернуть с из- ' 
бранного им пути.

ЛЕНИНГРАД. Реши
тельный протест против 
кровавого террора, развя
занного в Чили военной 
Дунтой, выразил на ми
тинге солидарности ■ с 
борьбой чилийского наро
да коллектив Ленинград
ского станкостроителыно- 
гЬ о^единення имени 
Я. М. Свердлова.

— Все советские люди 
глубоко возмуоцены зло
деяниями чилийской pef- 
акции, — сказал расточ- , 
ник Н. Лебедев. — Стан- 
нОстроители полностью 
поддерживают заявление 
ЦК КПСС по поводу во
енного переворота в Чи
ли н заявление Советско
го правительства. Мы 
требуем немедленно пре
кратить репрессии против 
овобод'Ьлюбнвого народа 
.Чили1

ДОНЕЦК. В руках у 
горняков шахтоуправле- 
йия имени Засядько ком
бината «Донецкуголь», со
бравшихся на митинг. — 
лозунги: «Нет чилийской 
реакции!», «Позор пала
чам демократии! >.

— Свержений контрре
волюционерами законного 
правительств# Чили, — 
сказал бригадир проход
чиков В. В. Кудинов, 
убийство президента
Сальвадора Альенде и 
других прогрессивных 
деятелей вызвали в на
ших сердцах глубокое 
возмущение. Полностью 
одобряя и поддерживая 
задаленне Советского 
правительства, мы тре
буем прекратить крова- 
БЬ1Й террор н беззакония, 
творимые военной хун
той.

СТАВРОПОЛЬ. Реши
тельное осуждение безза
кония и террора, чини
мых военной хунтой, вы
разил коллектив управле-. 
иия механизации строи
тельства треста «Ставро- 
аодьгорстрой». '

О своих симпатиях к 
чвлийскому народу, о со- 
лядаряостя с его борьбой 
говорили такж§ участни
ки митингов, состоявших
ся в одном из авто
хозяйств, краевом управ- 
девии 1СВЯЗИ, научно-ис
следовательском институ. 
те еакцая н сывороток и 
других организациях 
Ставрополя.

ТО РЖ ЕСТВА В ГОРОДЕ КЯХТА
УЛАН-УДЭ, 26 сентября. 

(Корр. ТАСС). Кяхта — со
ветский город, удостоенный 
высшей награды '^Монголь
ской Народной Ресоублики 
— ордена Сухэ-Батора. Этой 
наградой Президиум Вели
кого Народного хурала МНР 
отметил выдающуюся роль 
Кяхты в истории революци
онной борьбы монгольского 
народа, в становлении и раз
витии братской советско- 
монгольской дружбы и со
трудничества и в ознамено
вание 50-летия Бурятской 
АССР.

ВИЗИТ СОВЕТСКОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ

ИНСБРУК, 26 сентября. 
(ТАСС). Делегация совет
ских парламентариев во гла
ве с Председателем Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Шитиковьш, на
ходящаяся в Австрии с офи
циальным визитом, продол
жает поездку по стране.

В земле Тиртль делегация 
ознакомилась со стро'итель- 
ством дорог, посетила прюд- 
приятия по , производству 
стекла фирмы «Сваровски», 
которая, в частности, постав
ляет свою продукцию в Со
ветский Союз.

Я. КАДАР 
В ФИНЛЯНДИИ

ХЕЛЬСИНКИ, 26 сен
тября. (ТАСС). Находящий
ся здесь по приглашению 
президента финляндской 
Республики Урхо Кекконена 
с дружественным визитом 
Первый секретарь ЦК Вен
герской социалистической 
рабочей партии Янош Кадар 
встретился сегодня с прези
дентом У. Кекконеном. Во 
время встречи состоялись 
переговоры, в которых со 
стороны Финляндии приняли 
участие министр иностран
ных дел' Ахти Карьялайнен, 
министр внешней торговли 
Иерму Лайне и другие 
официальные лица.

Сегодня же Первый секре
тарь ЦК ВСРП Я. Кадар 
посетил кладбище Хиетание- 
ми, где возложил венок на 
могилу президен'^а Ю. К. 
Паасикиви.

Р е ш е н и е  

правительства ДРВ
ХАНОЙ, 26 сентября. 

(ТАСС). Правительство ■ Де
мократической Республики 
Вьетнам решило прервать 
деятельность посольства 
ДРВ в Чили 'И отозвать из 
Сантьяго весь его персонал.

Об этом сообщается в- 
распространенном ВИА заяв
лении МИД ДРВ. f

Кяхта сыграла исключи
тельную роль в истории мон
гольской народной реаолю-. 
ции. Через этот город дер
жали самую тесную связь 
прогрессивные деятели, ре
волюционеры Монголии и . 
Советской России. Здесь на
ходилась, конспиративная 
квартира Сухэ-Батора в 
1920—1921 годах. Отсюда, 
с пограничной полосы, он 
руководил подготовкой созы
ва учредительного съезда 
будущей Монгольской на
родной партии. Здесь он со 
своими соратниками провел

первый съезд МНРП, кото
рый принял политическую 
програм.му борьбы за свер
жение монархизма. А чуть 
позднее, в конце марта 
1921 года, в Кяхте на сове
щании членов ЦК МНРП, 
штаба народной армии и 
представителей партиэан- 
ских отрядов было принято 
решение о начале револю
ции. Тогда же Тут избрали 
первое временное народное 
правительство.

Второй раз Сухэ-Батор 
останавливался в Кяхте у 
своих советских друзей в

октябре 1921 года — после 
победы революции и уста
новления народной власти в 
Монголии, когда он ехал в 
Москву, где встретился с 
В. И. Лениным.

Жители Кяхты свято чтут 
память о пребывании здесь 
монгольских революционе
ров.! Теперь здесь открыто 
два музея: в доме бурята 
В. Цыренова, где нелегально 
жил Сухэ-Батор, и в особня
ке по улице Н. К. Круп
ской, где проходил пертый 
съезд МНРП.

Прогрессивные силы мира 
решительно' осуждают дейст
вия реакции, поднявшей во-' 
енный мятеж против закон.

ного правительства Народ
ного единства Чили и вы
ражают братскую солидар
ность с чилийским народом.

НА СНИМКЕ; демонстра
ция солидарности с народом 
Чили в Риме.

(Телефото ЮПИ—ТАСО).

ЗА ВЫСОКУЮ САНИТАРНУЮ КУЛЬТУРУ

Своими руками
в  Томске ведется боль

шая .работа по благоустрой
ству и повышению санитар
ной культуры. Этот вопрос 
находится в центре внима
ния партийных и советских 
органов, депутатов районных 
и городских Советов, партор
ганизаций, медицинских уч
реждений. Сделать удалось 
немало. За последние годы 
многие улицы областного 
центра оделись ■ в асфальт, 
озеленены, хорошо освеще
ны. Тысячи томичей актив
но работают на очистке го
рода в дни «санитарных 
пятниц». Десятки заводских 
коллективов, организаций и 
учреждений любовно благо
устраивают закрепленные за 
ними кварталы, улицы, пло
щади, скверы.

Но никто из нас не может 
сказать, что Томск уже стал 

.городом' действительно высо
кой санитарной культуры. 
Огрехов еще много. Как-то 
я зашел во двор одной 
усадьбы центральной части 
города. Там три многоэтаж
ных до.ма, в которых прожи
вает минимум полторы-две 
сотни человек. А во дворе 
грязь, ни кустика, ни 
песочницы, ни грибка. Еще 
больше таких грязных дво
ров на окраинах города.

Их жители жал5чотся в 
домоуправления, райиспол
комы, про;сят очистить дво
ры от хлама, построить ти
повые санузлы и другие 
надворные сооружения. Жа
луются справедливо, но 
иногда сами палец о палец 
не ударят, чтобы навести 
порядок.

Несколько лет назад жи
тели нашего микрорайона 
занимали примерно такую 
же позицию. И у нас на ули
цах, во дворах хватало хла
ма.

В 1969 году был создан 
совет общественности микро
района. О принципе его орга
низации, опыте работы газе
та «Красное знамя» уже пи
сала на своих страницах. А 
вот о работе квартального 
комитета я бы хотел расска
зать подробнее.

В нашем поселке 700 дво
ров, около 5 тысяч человек 
населцния. В основном доми
ки индивидуального сектора. 
Бытует мнение, чт.о с этой 
категорией населения рабо
тать особенно трудно, что 
хозяева домиков очень лю
бят свое подворье, но не хо
тят обременять себя забота
ми о ‘ чистоте я , красоте 
улицы, на которой живут.' И 
потоку на проезжую часть 
дороги выкидывают все, что 
можно: мусор, гнилую кар- 
уошку, вплоть до помоев. 
Как справиться с этой нелю
бовью к родной улице?

Когда образовался квар
тальный комитет, мы реши
ли пойти на совет к жите
лям. Поговорили со многи
ми, предложили на каж^й 
улице создать уличные ко
митеты и поручить им всю 
организаторскую работу по 
благоустройству. Людей в 
уличные комитеты выбирали 
сами жители. И уж, конеч
но, называли имена лучших, 
авторитетных. 34 члена 
уличных комитетов стали на
шей основной опорой ,во всей 
.работе.

Совместно с советом об
щественности микрорай
она составили конкрет
ный план работы квар
тального и уличных комите
тов. План по пунктам был 
•небольшой, но по объему ра
боты огромный. Главное за
ключалось в том, чтобы дой
ти до каждого жителя, по
смотреть, что он за хозяин, 
в каком состоявни содержит 
дом, двор, в чем нуждается

И з опыта работы 
кбартального 
комитета

и что лично может • сделать 
для благоустройства посел
ка. На этот вопрос помог 
ответить подворный обход.

Большинство жителей по
селка благожелательно отне
слись к начинанию улич
ных комитетов. Когда мы 
обсудили итоги подворного 
обхода, обобщили предложе
ния населения, стало ясно, 
что конкретно и в первую 
очередь надо делать. И еще; 
в наших руках оказались 
списки примерных хозяев, 
активных производственни
ков, на которых можно было 
опереться и которых можно 
было ставить в пример дру
гим. Их мы постарались 
привлечь к активной общест
венной работе. Узнали мы и 
тех, кто не желал ничего 
видеть дальше своей калит
ки и с которыми нам пред
стояло «воевать».

За первый год удалось на
вести относительный поря
док на большей nacjH улиц, 
но успех дальнейшей борьбы 
за высокую санитарную 
культуру упирался в разре- 
шение капитальных вопро
сов общего б.дагоустройства. 
Прежде всего — плохие до
роги отсутствие водопрово
да. Как быть? Тут одного 
пржелания жителей заас
фальтировать дороги, проло
жить водопровод мало. Нуж
ны деньги, подрядные орга
низации. Где их взять?

Обратились за помощью в 
совет общественности микро- 
.района. Было решено, что 
часть расходов по благо
устройству возьмет на себя 
администрация больницы. 
Не остались в. стороне и са- 
.ми жители. Но не было 
подрядной организации, ко
торая произвела бы все эти 
работы. Члены уличных ко
митетов снова пошли на со
вет к людям. И они .решили 
все делать своими руками.

Создали небольшие брига
ды в помощь асфальтиров
щикам,-и каждая под руко
водством специалистов ук
ладывала асфальт у своих 
домов. Таким образом за 
три года нам удалось заас
фальтировать? улицы Лес
ную, Кутузова,' Алеггского. 
Аскновскую, все подъезды ,к 
больнице и ее жилым 
корпусам. Подобным же об
разом поступили н со строи
тельством водопровода. С 
помощью совета обществен
ности микрорайона и адми
нистрации больницы удалось 
достать необходимое количе
ство труб н другого обору
дования. А 9ред« жителей 
нашлись своп строители, во
допроводчики.

И вот два года назад оби
татели улиц Лесной, Первой 
Лесной, Второй Лесной, 
Третьей Лесной и других по
лучили воду из водопровод
ных колонок, с  помощью 
администрации больницы 
(она выделила грейдер) жи
тели отремонтировали доро
ги по этим улицам.

Разумеется, не все сразу 
горячо взялись за дело. По
началу было немало таких, 
что стояли в стороне, но 
устоять против течения не 
смогли. А течение это — 
боевое соревнование за луч
шую усадьбу, двор, .улицу, 
которое мы организовали с 
первых дней существования 
квартального комитета. Каж
дый год по итогам весенней 
благоустроительной кампа

нии вручаем паспорта сани
тарного благополучия, про
славляем победителей С0;рев- 
нования, критикуем неради
вых. Нам очень помога
ет участковый инспектор Ле
нинского РОВД С. К. Пер
шин. У него с неряхами раз
говор короткий; раз преду
предил — .второго не дожи
дайся: сразу протокол со
ставит и передаст его в ад
министративную комиссию 
райисполкома.

Арсенал воспитательных 
.мер велик. Штраф, пори
цание, критика — меры 
крайние. Людей надо увле
кать добрым примером. В 
этом году нам очень помог
ли, например, выставка цве
тов и конкурс на лучший 
букет. О них все жители по
селка знали еще зимой. Мы 
разработали условия кон
курса, определили меры 
поощрения. И вот в июле на 
суд жюри было представле
но 120 великолепных буке
тов. Право получить приз 
оспаривали жители каждой 
улицы. Но он был единодуш
но присужден цветоводам 
поселка Штамово, и улицы 
Лесной. А ценные подарки 
за лучший букет получили 
А. А. Куценко и М. Н. Ска
кун.

Мы еще раз на практике 
убедились: выставка цветов 
—очень важная мера воспи
тания любви к природе, кра
соте, чистоте. Там, где цветы, 
нет места для грязи, а тот, 
кто их выращивсКт, был, 
есть и будет самым актив
ным поборником красоты 
своего двора, усадьбы, ули
цы.

В заключение скажу сле
дующее. 'Успех работы 
квартального комитета обес
печен его тесной связью с 
общественными организация
ми поселка. Ленинским рай
исполкомом. Председатель 
совета общественности мик
рорайона главный врач 
больницы А. И. Потапов, 
председатель депутатской 
группы врач 3. М. Попова, 
партбюро больницы во глазе 
с секретарем А. Н. Змаз- 
невым постоянно направ
ляют деятельность квар
тального и уличных ко
митетов. С любым боль
шим и малым вопросом 
мы в этих организациях — 
самые желанные гости. Вни
мание, помощь, естественно, 
окрыляют, вселяют уверен
ность. Я очень рад, что та
кие члены УЛИЧНЫХ комите
тов. как Т. Т. Фуфаева, А. В. 
Гире, А. М. Якунина, Е. М. 
Андрекулец, комсомолки се
стры Люда и Рая Фефеловы, 
Зина Прядкова и многие 
другие снискали большое 
уважение среди населения 
как лучшие организаторы 
борьбы за высокую культу
ру родного пос'елка.

В перспективе у нас — 
продолжение асфальтирова
ния улиц и строительства 
водопровода, теплофикация 
домов. Заканчивается соору
жение спортивного комплек
са. 1

Мы поедлагаем организо
вать общегородской конкурс 
на лучший окраинный посе
лок, на ' лучший новый 
микрорайон. Уверен, что это 
будет способствовать повы
шению санитарной культуры 
ц улучшению благоустрой
ства таких поселков, как 
Степановка, Тимирязевский, 
Восточный и других. В этом 
соревновании мы постараем
ся завоевать звание самого 
красивого м.ик,рорайона го
рода.

А. АНИКИН,
председатель кварталь
ного комитета посел
ка Томской психоневро
логической больницы.

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х - В Ы С Т У П Л Е Н И Й
Главной внешнеполитиче

ской темой зарубежной печа
ти остается речь Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева в 
Ташкенте на торжественном 
заседании по случаю вруче
ния Узбекской ССР ордена 
Дружбы народов.

Речь Л. И. Брежнева, от
мечает в передовой статье 
болгарская газета «Работ- 
йическо дело», является но
вым блестящем примером 
марксистско-ленинского ана
лиза междунаро'дной обста
новки и указывает челове
честву реальный путь к 
прочному миру. Эта речь, 
продолжает газета, отража
ет искреннее миролюбие. Со
ветского Союза 'И его ■твер
дое намерение . неуклонно 
идти по ленийскомз;  ̂ пути.

«Советский Союз предло
жил Китаю заключить до
говор о ненападении» — 
под таким заголовко.м публи
кует изложение речи Л. И. 
Брежнева бельгийская газе
та «Суар», отмечая «конст

руктивный подход СССР к 
вопросу о развитии отноше
ний с КНР».

Широко освещается в 
иностранной печати пребыва
ние члена Политбюро ЦК 
КПСС, Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина в Югославии.

Переговоры А. Н. Косы
гина с Председателем Союз
ного исполнительного веча 
СФРЮ Д. Биедичем прохо
дят в откровенной, друже
ской атмосфере, пишет бел
градская «Бо^а».

Большой интерес между
народной общественности 
вызвало выступление члена 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко на 
пленарном заседании ХХУШ 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН. В комментариях 
отмечается конструктивный 
характер внесенного А. А. 
Громыко предложения вклю
чить в повестку- дня сессии 
вопрос о сокращении воен
ных бюджетов государств —

постоянных членов Совета 
Безопасности ООН на 10 
процентов и об использова
нии части сэкономленных 
средств на оказание помощи 
развивающимся странам.

Газеты сообщают о крова
вом терроре в Чили. «Воен
ная хунта объявила тоталь
ную войну народу своей 
страны», — пишет лондон
ская «Морнинг .стар», цити
руя заявление группы чи
лийских патриотов о том, 
что «только протест! всей ми
ровой 'общественности может 
спасти жизнь тысяч и тысяч 
чилийцев».

Корреспондент «Нью- 
Йорк тайме» в Сантьяго пи
шет, что «похороны Пабло 
Неруды превратились в де
монстрацию: около 1.800
представителей обществен
ности — рабочих, интелли
гентов — коммунистов и со
циалистов вышли на ^лицы, 
скандируя . лозунги в защи
ту чилийских Коммунисти
ческой партии и комсомо
ла». (ТАСС, 26 сентября).

Встречи в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. 

(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко принял министра 
иностранных дел Англии 
А. Дуглас-Хьюма.

А, А. Громыко и А. Дуг

лас-Хьюм обсудили состоя
ние советско-английских от
ношений и обменялись мне
ниями по ряду вопросов,, от
носящихся к. работе XXVIII 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН.

В тот. же день А. А. Гро

мыко встретился ,с минист
ром иностранных дел Авст
рии Р. Кирхшлегером. В хо
де состоявшейся беседы бы
ли затронуты вопросы теку
щей сессии Генеральной 
Ассамблеи .ООН.

А. А. Громыко нанес ви
зит председателю XX'VIII 
сессии Генеральной Ассам-. 
блей ООН Леопольду Бени
тесу (Эквадор).

Работа
транспорта —  
под контролем

На критическую коррес
понденцию «Централязонан- 
ные простои», опубликован
ную в 181-IU номере газеты 
«Красное знамя», в редак
цию прислали ответы из об
ластного управления тор
говли и торга «Гастроном». 
Нам сообщили, что факты 
простоя транспорта обсуж
дались в коллективах тор
говли. Управление торговли 
и транспортное управление 
провели совещание, на кото
ром определены меры для 
улучшения использования 
автотранспорта. Работа авто
транспорта Я торге «Гастро
ном» взята под контроль.

Чтобы лучше организо
вать завоз товаров, торг 
сейчас практикует заявки на 
машины Ъ на субботние дни. 
Приняты меры для улучше
ния погрузочно-разгрузоч
ных работ.

Чтобы фасовка 
ускорилась

11 августа в нашей газете 
была (мгублнкована коррес
понденция «Обслужите само- 
обслужнвание». В ней шла 
речь о том, что фасовка

продовольственных товаров 
в магазинах самообслужива
ния производится кустарно, 
мало поступает фасованной 
продукции с Томского мясо
комбината и других пред

приятий.
В редакцию пришли от

веты из областного управ
ления торговли и Томского 
областного производственно
го объединения мясной про
мышленности. По областно
му управдению торговли из
дан приказ, который обязы
вает торги сократить до ми
нимума в магазинах число 
фасовщиков и объем фасов
ки товаров. Приняты меры 
к тому, чтобы , выборка фа
сованных товаров с промыш
ленных предприятий была 
наиболее полной. За невы
полнение планов поставки 
фасованной продукции к по
ставщикам будут предъяв
ляться штрафные санкции.

Сейчас в магазинах само
обслуживания^ фасуются в 
основнцм только скоропор
тящиеся продзткты.

Для увеличения продажи 
фасованных товаров образо
вано два цеха фасовки —• на 
базе гастрономторга и Ки
ровского райпищеторга. Го
довая мощность цеха фасов
ки гастрономторга ■— 340 
тонн, Кировского райпище
торга — четыре тысячи 
тонн.

Хуже обстоит дело с фа
совкой продуктов на мясо

комбинате. Здесь работы по- 
прежнему ведутся вручную, 
автоматы поступят лишь к 
1974 году.

Сувенир:
<€за» и «против»

14 июля, в 163-м номере 
газеты «Красное знамя» под 
таким заголовком была 
олубликовака корреспонден
ция, в которой шла речь о 
том, что лесоперевалочный 
комбинат не уделяет долж
ного внимания развитию су
венирного производства.

Директор Томского ЛПК 
И. И. Иванов сообщил, что 
корреспонденция обсугкда- 
лась на производственном 
совещании. Намечены меры 
по улучшению материально- 
техйнческого снабжения це
ха инструментами и необхо
димыми материалЬми. Руко
водство Томского ЛПК обра
тилось в объединение «Том- 
леспром» с просьбой спроек
тировать и начать строитель
ство специального цеха по 
производству сувениров, от
вечающего всем современ
ным требованиям. Расшире
ние производства в имею
щихся помещениях невоз
можно — это повлечет за 
собой нарушение санитар
ных и протнвопожар1ШХ 
норм, техники безопасности.

Для у.тучшеиня оформле
ния сувениров создан худо
жественный совет.
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Вчера во Дворце зрелищ н спорта в торжественной об
становке завершились шестидневные гастроли замеча
тельного хореографического Коллектива, гордости совет  ̂
ского ис^ссгва — Государственного академического ан
самбля народного танца Союза ССР.

За вр^мя гастролей с великолепным мастерством ар
тистов ансамбля познакомилось около 30.000 зрителей. 
В их числе были не только жители областного центра. В 
зале Дворца зрелищ и спорта можно было увидеть и тру
жеников сельского хозяйства из Томского, Шегарско- 
го, Аоиновского районов.

Артисты ансамбля были гостями рабочих и инженерно- 
технических работников электролампового завода, встре
чались с руководителями и участниками художественной 
самодеятельности.

Прощальный концерт моисеевцев вылился в настоя
щий праздник искусства. Зрители, заполнившие зал 
Дворца зрелищ и спорта, тепло приветствовали основате
ля и бессменного художественного руководителя ан
самбля — народного артиста СССР, лауреата Ленинской 
премии Игоря Александровича Моисеева. Замечательно
му советскому хореографу и артистам ансамбля были вру
чены букеты живых цветов, томские сувениры.

Народный хор электролампового завода исполнил тор
жественную «Величальную» гостям.

Ансамбль и его руководителя от имени общественности 
области и всех томичей тепло поблагодарил председатель 
Томского горисполкома Г. М. Калаба. Коллективу вручены 
почетная грамота обкома КПСС и облисполкома и при
ветственный адрес Томского горкома КПСС и гориспол
кома. Б. БОРИСОВ.

НА СНИМКАХ: монсеевцы танцуют на сцене Дворца 
зрелищ н спорта. Фото Е. Лисицына.
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С Т У Д Е Н Т  НА ПРАКТИКЕ
п

СПОРТ

РАКТИКА сту
дентов в учебных 
заведениях являет

ся составной частью учебно- 
воспитательного процесса. 
Эти слова VI сессия Верхов
ного Совета СССР записала 
В' Основы законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о народном образо
вании.

магнитной индук-

...Мы встретились с Ана
толием Лещенко, когда он 
только что вернулся из Ле
нинграда, где вместе со сво
ими товарищами по группе 
проходил производственную 
практику на заводе «Вибра
тор». На Анатолия, естест
венно, большое впечатление 
произвел завод, который вы
пускает 200 видов приборов 
и экспортирует их в 76 
стран. Среди этих приборов 
— осциллографы, индикато
ры, гальванометры, . фото
электрические усилители, 
известные всем ленинград
ские экспонометры, цифро
вые электроизмерительные 
и другие приборы.

— Работал я на сборке 
высокочувствительного мик- 
ровеберметра. Этот прибор 
предназначен для измерения 
малых постоянных магнит
ных потоков, а также для из

мерения 
ции.

Этот прибор цех начал 
выпускать недавно. Так что 
будущий специалист пони
мал, насколько сложна н от
ветственна его работа.

Конечно, поначалу не все 
шло гладко: что-.то не лади
лось, каждый случай брака 
остро резал самолюбие. Бы
вало, спорили и в цехе, и в 
общежитии, доискиваясь ис
тины. Но коллектив цеха до
бился своего — еще один 
прибор был освоен заводом. 
Студентам факультета авто
матики и вычислительной 
техники ТПИ А. Лещенко, 
С. Толмачеву, В. Соколову 
была вынесена благодар
ность дирекцией предприя
тия,

А в это время в другом 
конце страны — в Новокуз
нецке, на химфармзаводе, 
проходили практику ‘ буду
щие химики. Коллектив это
го предприятия тоже выпол
нял важную задачу увели
чения выпуска ценного ле
карственного вещества — 
оксацеллина. Студенты ра

ботали над оптимизацией экс
периментов, чтобы ставить, 
скажем, не сто опытов, а 
двадцать, но получать тот 
же результат. В сложных 
вопросах им помогали разби
раться' научные сотрудники.

В Ярославле и Куйбыше
ве, в Кривом Роге и Кара
ганде, в Свердловске и Но
восибирске можно было 
встретить студентов Томско
го политехнического. Они 
жили в дни практики забо
тами рабочих коллективов. И 
часто на этих заводах рожда
лись темы курсовых и дип
ломных проектов.'

Студенты прошли здесь и 
широкую общественно-поли
тическую практику. Многие 
из них выступали с политин
формациями, в цехах, помо
гали выпускать стенные га
зеты, участвовали в разно
сторонней жизни комсомоль
ских и профсоюзных органи
заций.

Сейчас в институте идет 
защита практики. На элек
трофизическом факультете 
недавно состоялось заседзт 
ние совета факультета, кото
рое подвело итоги практики, 
студентов.

Р. ГОРОДНЕВА.

ВЕСКОЕ СЛОВО 
ЛИДЕРОВ

Хоккеисты «Крыльев Со
ветов» выиграли 26 сентяб
ря матч чемпионата страды 

московского «Динамо» —
5:2 (1:1, 1;1, 3:0).

Предыдущие два матча 
«Крылышки» проиграли, а 
динамовцы из четырех очков 
тоже набрали всего одно. У 
профсоюзных хоккеистов В 
последних встречах пассив
но выглядело сильнейшее 
звено, возглавляемое Аниси
ным. На этот раз лидеры 
сыграли сильно. Анисин за
бросил  ̂три шайбы, а заме
нявший Бодунова, а потом 
Г̂Гебедева Климов забил два 

гола. Динамовцы два перио
да оказывали сопротивление 
соперникам, но в заключи
тельной двад1(атвмйН5’тке за
метно сдали. ■

<Корр. ТАСС).

НАРУШИТЕЛЕЙ ПОРЯДКА 
-  К ОТВЕТСТВЕННОСТИ

ДЛЯ УДОБСТВА ПАССАЖИРОВ
с  первого октября в Мо

скве начинает работать но
вое авиационное предприя
тие — Главное агентство 
воздушных сообщений, под
чиненное Министерству
гражданской авиации. Оно 
создано на базе Центрально
го агентства воздушных со
общений Московского терри
ториального управл-ения 
гражданской ав.иации.

Задача нового предприя
тия, как сообщили коррес-^ 
понденту ТАСС в Министер
стве гражданской авиация, 
— улучшить обслуживание

пассажиров, прибывающих в 
столичные аэропорты, и в 
частности людей, летящих 
через Москву транзитом из 
аэропортов многих сотен го
родов и населенных пунктов 
страны. Главному агентству 
предстоит взять на себя ру
ководство по продаже биле
тов транзитным пассажирам 
с помощью автоматизирован
ной системы «сирена». Осно
ванная на использовании 
ЭВМ, она вдвое . сокращает 
время, необходимое для при
обретения и бронирования 
билетов. В ближайшее время

АСУрамки использования 
будут расширены.

Четкая координация тран
зитных пассажирских пере
возок, осуществить которую 
предстоит Главному агентст
ву, позволит детально изу
чить интенсивность пасса
жирских перевозок внутри 
страны, оперативно вводить 
в случае необходимости но
вые рейсы. Это даст, воз
можность также рациональ
нее использовать ' самолеты 
Аэрофлота.

Москва.

Проверна, проведенная про
куратурой Ленинского района, 

• показала, что приусадебные 
участки ,домов по Кольцевому 
проезду находятся в антиса
нитарном состоянии. Выгреб
ные ямы и ящики для мусора 
переполнены, в надворных 
постройках грязно. В непо
средственной близости нахо
дятся детская площадка и сто
ловая № S. Руководители лесо
перевалочного комбината и на
чальник ЖКО В. Г. Титов 
дважды предупреждались са.н- 
зпидстанцией за беспорядок. 
Предупреждения не подейст
вовали. Прокуратур->й района 
возбуждено уголовное дело, и 
В. Г. Титов привлекается к 
уголовной ответственности.

Г. МУРЗОВ, 
прокурор Ленинского рай
она, советник юстиции.

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается облачная с проясне
ниями погода, мокрый снег, 
ветер северо-западный,
10—14 метров в секунду, 
температура от 1 градуса мо

роза до- 3 градусов тепла.
В Томске — . облачАая с 

прояснениями .погода, мок
рый снег, ветер северо-за
падный, 10—14 метров в 
секунду, температура от 1 
градуса мороза до 1 граду
са тепла.

29—30 сентября по обла
сти — облачная с проясне
ниями погода, местами осад
ки, ветер северо-западный, 
15—19 метров в секунду, 
температура ночью — 2 —6 
градусов мороза, днем — 
1—5 градусов тепла.

Продолжительное время в 
магазине Nb ,10 гастрономторга 
грубо нарушались санитарно- 
гигиенические правила. Пред
писания санитарной службы 
не выполнялись. Подобное по
ложение наблюдалось- и на за
воде крупнопанельного домо
строения. За безответственное 
отношение к соблюдению пра
вил санитарии директор мага
зина Ne 10 Н. И. Черявко и за
мещающая ее 3. Т. Трефилова, 
а также должностные лица за
вода КПД привлекаются к уго
ловной ответственности.

ПОНЕДЕЛЬНИК Телевидение 21.30.'

18.50.

10.10.
19.50.
20.00.

20.30.

21 .00 .

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«ра‘ санитарную культуру». 
Рейд по предприятиям торгов
ли.
«Земля и люди».
Новости.
к ЮО-летию со дня рождения 
В. Я. Шишкова. -«Здесь написаны 
первые страиицы>.

МОСКВА
«Законы диалектики>. Учебная 
передача по обществоведению. 
«Коммунистическое воспитание 
трудящихся и народные ̂ универ
ситеты». Bi передаче принимает 
участие академик И. И. Артобо
левский. *
Для детей. «Умелые руки». 
Новости.
«Стране рапортует Воятч>град- 
ская область». В передаче при
нимает участие первый секре- 
таоь Волгоградского обкома 
КПСС П. G. Куличенко.
23.50. Литеоатурные беседы. 
«Вячеслав Шишков». К 100-ле
тию со дня рождения писателя. 
Ведет передачу А. Сурков. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Альманах кннопутешествий» 
57.

«Дмитрий Кабалевский». Му
зыкальный фильм Центрального 
телевидения.

21.55-“ 23.10. К 100-летию со дня рож
дения В. Я. Шишкова; «Угрюм- 
река». Телевизионный художест
венный фильм. 1-я серия. 
(Свердловская киностудия.
1968 г.)

n P O T i a A M M A
п е р е а а ч

23.00.

23.30-
про-

18.40.

20,55.

21.45.

22.30.

21.30.
22 .00 .
22. 10.

23.00-

В. Я. Шишкова. «Слово о нашем 
земляке»,

МОСКВА
И, А. Гончаров. «Обыкновенная 
история». Фильм-спектакль Мо
сковского трая’ра «Современник». 
«Стране рапортует Волгоград
ская область».
«Товарищ песня». Ведет переда
чу народный артист РСФСР ком
позитор В, Левашов.’
«Время». Информационная про
грамма.

23.00 — 00.45. Кубок УЕФА по Футболу. 
«Славия» (София) — «Динамо» 
(Тбилиси). Передача из Болгарии. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Встречи на Енисейском мери
диане». Документальный фильм. 
Русские народные песни. 

21.05—22.15. К 100-летию со дня рожде
ния В. Я. Шишкова. «Угрюм-ре- 
ка». 3-я серия.

20.00 .
20.10.
20.30-

днях советской литературы в
Тюменской области. 
Документальный экран. Ведет 
передачу поэт Р. Рождествен
ский.
«Время». Информационная 
грамма.

-01.45. Чемпионат СССР по хойг 
кею. «Спартак» — «Динамо» (М).. 
Трансляция из Дворца спорта 
Центрального стадиона имеяя 
В. И. Ленина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Новости.
«Город на Кавказе». Фильм. 

-22,10. Программа художествен
ных фильмов Ленинградского 
телевидения: «А. П. Чехов. «Сцен
ки», «Алиса Фрейндлих. «Из
бранное».
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20.00.

20.50.
12.00.
12.05.
12. 10.

12.40.

20.35.

20.55.

Ч Е Т В Е Р Г 13.50.

15.05.

15.35.

В Т О Р Н И К 17Л0.

18.30.

,19.10.
19,20.
19.30.

19.50.

20.30.
21.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Студия «Юность». Итоги трудово
го лета.
Новости.
«ЛИКИ». Документальный фильм. 
«Вестник ЦНТИ». Опытом де
лятся рационализаторы.

МОСКВА
«Очерки истории нашей Роди
ны». «Что такое история?» Ве
дет передачу доктор историче
ских наук С. О. Шмидт,
Учебная передача по биологии. 
Для школьников. «Пионерия на 
марше».
«Наука сегодня».
Новости.
«Ленинский мемориал». Репор
таж из Ульяновска.
Концерт Государственного се
верного русского народного хо
ра.

23.00 — 23.30. «Япония — сегодня». Ве
дет передачу политический обо
зреватель Центрального телеви
дения и Всесоюзного радио 
В. Шрагин.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Город, в котором мы живем». 
«Есть такая должность». Доку
ментальный фильм.
«Березовый сок». Фильм-концерт 
Ленинградского телевидения. 

22.40. К 100-летию со дня рожде- 
.- нйя В. Я. Шишкова. «Угрюм-ре- 

---  2-я серия.

17.50.
18.00.

18.45.

19.15.

21.30.
22 . 00 .
22. 10.

22.40.

20 . 00 .
20.15.

20.35.

21 .20 -

ка».

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Ленинский университет миллио
нов. «Навстречу Всемирному 
конгрессу миролюбивых сил в 
Москве».
Телевизионный театр миниатюр. 
<13 стульев».
С 16.35 до 17.30 — перерыв. 

ТОМСК
«За санитарную культуру». 
Рейд по коммунещьным пред
приятиям.
Новости.
К 100-лети1о со дня рождения 
В. Я. Шишкова. «Творчество, лю
бимое' наропом»,

МОСКВА
«Япония сегодня». Ведет пе
редачу политический обозрева
тель Центрального телевидения 
и Всесоюзного радио В. Шрагин. 
«По вашим просьбам -— кино
комедия на экране». «Горячие 
денечки». Художественный
фильм. («Ленфильм». 1935 г.) 
«Человек и закон». Ведет пере
дачу доктор юридических наук 
А. Безуглов.
Концерт народного артиста 
СССР Г. Отса.
«Очевидяое-невероятное». Ве
дет передачу профессор С. П. Ка
пица.
«Время». Информационная про
грамма.

-01.45. Кубок европейских че*^ 
пионов по хоккею. ЦСКА — 
«Цукла» (ЧССР). Трансляция из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Истооико-революционные филь
мы 30-х годов». Документальный 
фильм.
«Наши гости». Играет камерный 
оркестр под управлением лауре
ата Международного конкурса 
А. Шароева.

21.50—23.00. К 100-летяю со дня рожде
ния В. Я. Шишкова. «Угргом-ре- 
ка». 4-я серия.

14̂ 20.
14.40.

15.10.

18.00.

20.40.

21. 10.

22.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Программа передач.
Новости.
Для детей. <3агад»и я отгад1сн>. 
Кукольный спектакль.
<В мире животных». Ведет пер.е> 
дачу народный артист СССР “ 
А. М. Згуриди.
^Противоречивая Америка». Пе
редача 2-я. Автор — Вал. Зорин. 
Мультфильм.
•«Здоровье». Передача из Ка
лининграда.
Программа телевидения ГДР:
1. «Актуальная камера» (выпуск 
новостей). 2. «ГДР сегодня»;
3. Концерт «Музыкальное путе
шествие». 4. «Адам и Ева». Те
левизионный художественный 
фильм.
«Время». Информационная про
грамма.

ТОМСК
«Земля и люди».
«На пороге нового симфониче
ского сезона».
Сегодня на важнейших строй
ках. «Первая очередь водовода 
перед n v c K O M ».

МОСКВА
Концерт ансамбля песни и танца 
Латвийской ССР «Гауя».
«От всей души». Встреча с шах- 
.терами г. Копейска.
Концерт.
«Время». Информационная про
грамма.
Кубок европейских чемпионов
по хоккею. «Дукла» (ЧССР) — 
ЦСКА. Передача из Чехослова
кии.

00.45—02.00; Экран зарубежного филь
ма. «Мазурка любви». (ГДР. 
1953 г.)

18.30.
18.50.

19.40.

20.00.

2,0.15.

21.45.
22 .00 .

22.25.

23.00.

23.30-
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20.00.

12.00,
12.05. 
12.10. 
12.40. 
13.50.
14.05.

21.05. 14.35.

15.35.
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16.00.

17.20.

18.00.
18.10.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Киноленты прошлых лет. «При
даное Жужуны». Художествен
ный фильм. («Госкийпром» Гру
зии).
Чемпионат Европы по баскетбо
лу  (мужчины). СССР -- Румыния. 
Передача из Испании.

ТОМСК
Новости.
К ЮО-ле'таю со дня рождения

18.40.

19.10.

20.40.

21.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Актуальные проблемы науки и 
культуры». «Новейшие достиже
ния в кардиологии».

■Р. Ребан. «Первое лицо множест
венного числа». Премьера теле
спектакля.
Концерт Государственного се
верного русского народного хо
ра.
«Встреча с рабочей Сибирью». О

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Программа передач.
Новости.
Для школьников. «Будильник». 
«Служу Советскому Союзу». 
«Сегодня — День учителя». 
«Музыкальный киоск». Ведет 
передачу Э. Беляева.
«Клуб кинопутешествий». Ведет 
передачу профессор А. Г. Бан
ников.
Экранизация литературных про
изведений. «Гроза». Художест
венный фильм. («Союзфнльм». 
1933 г.)
«Международная панорама».
Стихи и песни Н. Дориэо. 
«Время». Информационная про
грамма.

ТОМСК
«Сегодня — День учителя». По 
вашим письмам, друзья.
«Это важно и выгодно». Фильм'. * 

МОСКВА
«Поиск». Ведет передачу писа
тель С. С. Смирнов. 
Музыкальная программа «По 
письмам зрителей».
Чемпионат СССР по футболу. 
«АрараТ» (Ереван) — «Дина
мо» (М). Трансляция из Еревана. 
«По.эзия». Стихи Г. Эмина.

23.00—23:30. ■“ '«•Время». Информацион
ная программа.

17.00. 
17.30.
18.00.

18.30. 

19,35. 

20. 00 .

20.30.

21.00.

22.45.

ТЕАТР
арба28 сентября — «Пона 

не перевернулась».
На:чало спектакля—в 19 час. 

30 мин.

щ ш
СЕГОДНЯ 

в КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО
«Всадник без головы» —

8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. «Всадник без 
головы — 8-55, 10-50, 12-45,
14-40. 16-35, 18-30, 20-25. 22-20. 
3aJb кинохроники — «Дружест
венный визит Л. И. Брежнева 
в ГДР» — 9, 11-10, 13-20, 15-30,
17- 40, 19-50, 28. «Влюбленные
среди нас» — 10-05. 12-15,
14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ*.
«Всадник без головы» —

8-35, 10-30, 12-25, 14-20. 16-15.
18- 10, 20-05, 22. «Всадник без
головы» — 9, 12-50. 14-45,
16-40. 18-35, 20-30, 22-25. Для 
детей — «Кортик» — 10..

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

боты картофелеводов». 20,45. 
Для школьников. «Золоты во
рота». Музыкальная развлека
тельная программа. Передача 
из Братиславы (в записи'. 
21Л0. «Мир социализма». 22.00. 
Новости. 22.10—23.20. «Зима и 
весна сорок пятого». Телевизи- 
■онный многосерийный доку
ментальный фильм. 4-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

17.50. Телевизионный фильм 
«Московский театр сатиры на 
экране». 19.00. Студия
«Юность». 19.45." «Медицина и 
время». Документальный
фильм. 20.10. «Сегодня на важ
нейших стройках». 20.30. «На
ши гости». Играет лауреат 
Всероссийского конкурса
И. Михневский (фо1)тепьяно). 
21.00. Кинохроника. 21.10— 
23.05. Художественный фильм 
«Сепдце Вонивура». 3-я и 4-я 
серии.

Горюдское бюро ПО трудоустройству и ин(|юрмации на
селения сообщает, что управление водопроводно-канали
зационного хозяйства приглашает на постоянную работу 
на новые водопроводные сооружения, расположенные в 
районе поселка Дзержинского: электриков-высоковольт-
ников, прибористов, операторов насосных станций, де
журных электриков, слесарей по насосному оборудова
нию, слесарей-сантехннков, разнорабочих.*

Для работы в городе на насосно-фильтровальной стан
ции — стрелков военизировайной охраны, штукатуров- 
маляров, плотников.

Принятые на работу обеспечиваются жильем в течение 
двух лет.

Просим обращаться: 634050, Томск, Ленина,'-ISl-a, 
городское бюро по трудоустройству и иш|юрмации насе
ления.

Адрес предприятия: 634050, Томск, пер. Подгор
ный, 14.

РАД1/10

головы» —

т. САФРОНОВ, 
прокурор- ,Кировского - рай
она, советник юстиции.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

«Всадник без
17. 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Всадник без * головы» —

8-40, 10-35. 12-130. 14-25, 16-20, 
18-15, 20-10. 22-05. Мультсбор- 
ник «Самогонщики» — 8-40, 
12. .13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Для детей — «Молодость 
без старости» — 10-20. 

«ПИОНЕР*
Мультсборник — 9, 10-20,

11-40, 13. «Жизнь и удиви
тельные приключения Робин
зона Крузо» — 14-20, 16-10,
18, 19-50, 21-40.

«СИБИРЯК*
«Гонщики» —11, 12-40, 14-20, 

16, 17-40, 19-20, 21. Для детей 
— «Чебурашка» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Командир счастливой «щу

ки» — 15, 17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД*
«Дела давно минувших 

дней» — 19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА 
«Гонщики» — 12, 14, 16,

18, 19-50.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Человек-оркестр» — 18. 20,
22.

ПЯТНИЦА, 28 сентября
7.34. Обзор .последних изве

стий. -7.40. Играет ансамбль 
электромузыкальных инстру
ментов. 7.,50. Реклама и об-ъяв- 
ления. 9.15. По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.25. 
Радиоклуб для родителей. 
9.45. «Жатва-73. Итоги, раз
мышления». 19.15. Радио—сель
ским слушателям. Подводим 
итоги удагтого декадника. 
«Слову верны» — репортаж из 
звеньев совхоза «Кожевни- 
ковский». Герои жатэы. На 
страже закона. 19.50. Послед
ние известия.

Томский за-вод строитель
ных материалов приглашает 
на работу: сменных масте
ров в цехи кирпичного и зо- 
лобло-чного производства, 
машинистов экскаватора ка
рьера, бульдозеристов, авто
крановщика, шоферов, ин
женера но технике безопас
ности. бухгалтера расч-етн-ой 
гоутлпы, машинистку, рабо
чих на кирпичное произвол- 
ство.

Одинокие рабочие обеспе
чиваются общежитием, се
мейные рабочие — комнатой 
в трчеяче года.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Нахимова, 11, отдел кадров.

Томское техническое училище № 7 производит допол
нительный прием учащихся на 1973— 74 учебный год.

В училище принимаются лица, окончившие среднюю 
школу. Училище готовит квалифицированные кадры 
для предприятий электротехнической промышленности 
по специальностям;.

контролеры отдела технического контроля,
испытателя электрических машин, ,

, токари, .
слесари-инструментальщики,
обмотчики электрических машин.
Зачисление в училище производится без экзаменов.
Училище имеет общежитие. Учащиеся получают сти

пендию—30 публей. По(2тупак>щие подают на имя дирек
тора следующие документы: аттестат о среднем образова
нии, характеристику, справку с местд жительства (меди
цинскую комиссию проходят по направлению учйлифа), 
шесть фоточаргочек размером 3X 4  см.

После окончания училища предоставляется право для 
поступления в вузы на вечернее и заочное обучение вне 
конкурса.

Адрес училища: 634029, Томск, ул. Крылова, 27..

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что от
делу рабочего снабжения 
треста «Томскгазстрой» на 
постоянную работу требуют
ся; главный бухгалтер, бух
галтеры, бухгалтер-ревизор, 
кулинар, грузчики, рабочие 
склада.

Обращаться: г. Томск,
цр. Ленина, 151-а.

Яслям-саду № 38 срочно 
требуются; сестра-воспита
тельница, дневные няни,

. подсобная работяяца на
кухню.

Обращаться; г. Томск,, ул. 
Белинского. 65, телефон 
№ 9-98-444, к заведующей.

Специализированное отде
ление «Селъхозтехеики* при
глашает на работу: модель
щика, столяра, кузнеца, 
старшего кассира, жестян
щиков.

Обращаться; 634003, 
Томск, yji. Белая, 3, теле
фон № 5-18-56.

ПЯТНИЦА, 28 сентября 
ТОМСК

19.50. Новости. 20.00. «Утро 
моего завоДа».

МОСКВА
20.15. «Наука — сельскому 

хозяйству». «Проблемы и за-

Детским яслям № 22 
срочно требуются повара и 
няни.

Обращаться; 634034, 
Томск, ул. Красноармейская, 
116.

Редакции газеты «Крас
ное знамя* срочно требует, 
ся квалифицированная ма. 
шинистка.

Обращаться; г. Томск, 
пр. Фрунзе, 103, машбюро.

Институту оптики ' атмо
сферы СО АН СССР срочно 
требуются; программистке 
для работы в группе матема
тического обеспечения, 
электромеханики для обслу̂ " 
живания внешних устройств 
вычислительных машин, 
электрофотограф, ротатор» 
щнк, оператор светокопирб- 
вальной установки, япжене}» 
или техник по стандартиза
ции, инженеры и техники по 
научно-технической инфор
мации. инженер-патентовед, 
старший ннягенер, знакомый 
с приборами, инженер отде
ла снабжения, кладовщики, 
грузчики, сантехники, элект- 
рики, слесари-сварщики, то
кари, лаборанты, машииисХ- 
ки, слесари пр ремонту и 
проверке приборов. ,'

Обращаться по адреезг. 
634029, Томск, ул. Герцена, 
8, в отдел кадрс)в.
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